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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

和知地区 1

大倉文化セン

ター

総務課

新庁舎整備事業に伴って、各支所をどのよう

に考えているのか。

支所だけでなく、教育委員会や保健福祉セン

ター等の出先機関の方向性についても基本

計画策定の中で、検討していきます。支所は

地区の拠点として、大事に思っており、基本

的には、残すべきであろうと考えています。

（副町長）

新庁舎整備事業については、本年度から取り組んでお

り、年度内に基本計画策定を目指しています。平成28年

12月12日に新庁舎建設基本計画審議会から新庁舎建設

基本計画（案）の答申を受けました。その中で各支所につ

きましては、現状のとおり維持することとされています。ま

た、教育委員会、保健福祉課、子育て支援課、水道課は

新庁舎へ集約し、利便性の高いワンストップサービスの実

現を図る方針が示されています。

今後、基本計画（案）に関するパブリックコメント募集等を

踏まえて、町としての方針を基本計画策定の中で示して

まいります。

対応中 早期

和知地区 2

大倉文化セン

ター

総務課

各地区公民館の耐震化率はどうなのか。 耐震化率の資料は、持ち合わせていないが、

さほど進んでいません。（副町長）

具体的な数字は把握できておりませんが、昭和56年以降

に建築されたものは耐震性があるとされており、それまで

の建築物は基準を満たさないと判断されます。なお、町で

は耐震診断、耐震化工事に対して公民館等集会所耐震

化事業補助金を創設し支援を行っております。

対応中 長期

和知地区 3

大倉文化セン

ター

教育委員会

中央公民館は、耐震基準を満たしているの

か。

中央公民館は、昭和５６年以前の建物であ

り、地震に耐え得るかどうかについては、厳し

いものがあります。今すぐ耐震化工事とはなり

ませんが、大きな課題であると認識していま

す。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 4

大倉文化セン

ター

土木建築課

２～３年前から、升谷区内を通っている町道の

修繕の要望をしている。最近、１か所は施工

いただいたが、残された箇所について、どのよ

うになっているのか。いつごろになるのか。

升谷-大迫線の側溝１か所は２７年度に修繕

が修了、もう１か所は今年度実施予定です。

法面の防草シートは、他とのバランスもあり、も

う少し検討させていただきたいので、ご理解く

ださい。

懸案の上升谷橋修繕については、９月議会で

承認を得て、着工の予定です。

大倉-上地線の舗装修繕は、６月中の工事発

注予定で進んでいます（副町長）

横断側溝の残り２か所のうち１か所は今年度中、残りの

１か所は次年度対応予定となっており、その他は当日

回答の通り。

対応中 中期

和知地区 5

大倉文化セン

ター

企画政策課

長老苑やわちエンジェルなどで活用される木

質バイオマス熱利用施設については、大変良

いことであると思うが、内容がわからないので、

教えてほしい。木を燃やすということで、煙の

心配はないのか。

バイオマスとは、エネルギー源として利用でき

る生物体のことで、今回のバイオマスボイラー

は、長老苑の給湯と暖房、わちエンジェルの

暖房に活用します。木質チップを高温で燃や

すため、立ち上げ時には多少の白い煙は出る

が、あとは水蒸気になって、煙は出ません。

（地域資源活用推進室長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 6

大倉文化セン

ター

企画政策課

相当スピードを出されている町営バスがある

が、バスの運転に関し、タコグラフの管理は、

どのようにされているのか。事故が起こってか

らでは遅いため、運行責任者はしっかりと把

握するべきである。

毎年、同様の意見がでることを考えると、実態

の分析は把握できていないと思います。人の

命を預かる公共交通機関であるので、しっか

りと押さえていきたいと考えています。（副町

長）

安全運転に努めます。なお、自家用有償運送（白ナン

バー）となる町営バスには、タコグラフを設置していま

せん。

対応中 早期

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 7 篠原公民館 企画政策課

JR和知駅前のタクシー事業の営業が無くなっ

たが今後、どうされるのか。

タクシーが無くなり、大変ご不便をかけており

ます。町営バスは走っていますが、明確な施

策は打ち出せていません。（副町長）

採算面からみると以前のようなタクシー営業は非常に

難しいと思います。タクシーのように必要な時間に目

的地まで行って目的が終われば帰宅できるというよう

にはいきませんが、行動を町営バスの運行時刻に合

わせて町営バスを利用いただきたいと思います。

対応中 中期

和知地区 8 篠原公民館 保健福祉課

公共交通弱者への対策と配慮は、町として今

後どうされるのか。

社協とも連携を図り、需要にしっかりとお応え

していかなければならないと思っております。

（副町長）

当日回答のとおり。

対応済

和知地区 9 篠原公民館 農林振興課

有害鳥獣対策の支援を、もう少しサル被害対

策にウエートを置いて取り組んでほしい。

サルについては、打つ手が無い状況でありま

すので、追い払いの策くらいしか無いわけで

ございますが、地域協力隊のうち一人は、有

害鳥獣対策を対象とした仕事についてもらっ

ています。そのようなテコ入れをしながら取り

組んでいますので、ご理解賜りたいと思いま

す。（副町長）

サル対策については、京都府及び京丹波町において

個体数調査や悪質性の高いサルの駆除を実施してい

るところです。協力隊については、定期的にサルの所

在調査等を実施、追い払いを行っているところです。

対応中 長期

和知地区 10 篠原公民館 和知支所

旧和知第二小学校跡地に予定されている、多

目的施設について、今後どのように活用され

るのか。

旧和知第二小学校につきましては、グラウンド

の芝生も皆様のご協力により、きれいに整備さ

れた。多目的屋内施設についても、地域の方

のみならず、町内全体の方に有効的に活用し

ていただき、地域の活性化につなげていきた

いと考えております。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区 11 篠原公民館 農林振興課

クマについては、京都府の条例で殺処分でき

ないと思うが、サルもそうなのか。

サルは、報奨金を出させていただいており、

頭数制限はあるかもしれませんが、殺処分す

ることができます。（副町長）

サルは町長の許可により有害鳥獣捕獲の対象として

います。

対応済 完了

和知地区 12 篠原公民館 農林振興課

新規就農希望者の居住する空き家を貸してく

れる方がいない。個々に交渉せず、町が仲介

に入ってもらえれば、話もまとまりやすいので

はないか。

新規就農意欲のある方があれば、ぜひ本町

に来ていただきたいので、町も中に入らせて

いただき、お話しをしていきたいと思います。

また、受け皿づくりもしていきたいと考えます

ので、ご相談ください。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 13

仏主すこやかセ

ンター

農林振興課

町有林は和知地区では１２地域、２０か所ある

が、山の管理状況についてはどうなっている

のか。

１８日に竣工する京都トレーニングセンター

は、１００％京丹波町産の木材を使用し、大

簾、仏主、広野の山から切り出されました。京

丹波町産木材の活用で当初より予算は膨ら

みましたが、一つずつ積み上げてきたことが

成功していけば、次のリーダーにも利用しても

らえると信じています。失敗のない施策を打ち

出していかなければならないと考えています。

森林整備につきましては、予算計上し行って

おります。（副町長）

町有林については、保育を中心に取り組んでおり、中

には、伐期を迎えている森林もある状況です。

そうした中、今年度から伐期を迎えている森林につい

ては少しずつ皆伐を実施しています。来年度以降、伐

採跡地に植栽し、下刈り、除伐などの事業を予定して

おり、植えて、育てて、収穫する、「循環型の森林経

営」を目指すところです。

対応済 完了

和知地区 14

仏主すこやかセ

ンター

企画政策課

町有林を今後、木質バイオマスに役立たせる

ことはできないだろうか。

木質バイオマスにつきましては、大倉区の町

有地にチップボイラーを入れ、長老苑、わち

エンジェルの暖房や熱供給に活用します。地

球温暖化の防止、森林資源の活用、燃料費

も安価になると試算され、三方良しだと考えま

す。森林資源の活用につきましては、申し出

を受け優先的に使わせていただきますので、

ご相談いただきたいと思います。

京丹波町は８３％が森林で、２５０００ヘクター

ルの面積を占め森林大国だと思います。熱供

給は効率も良く、電気使用よりも安価になるの

ではと楽しみにしております。森林資源を整

備し、住民の大切な財産を高めるという世論

を喚起し、市場経済が回るようなものを作って

ほしいと思っております。（副町長）

町有林についても、木材の状況に応じて建築用材そ

の他様々な用途に活用していきたいと思っています。

対応中 長期

和知地区 15

仏主すこやかセ

ンター

総務課

町有林を今後、新庁舎の建設に役立たせるこ

とはできないだろうか。

断言はできませんが、新庁舎は木質になると

思います。

基本計画（案）において、新庁舎は木造または木質化

に工夫した庁舎がふさわしいと示されています。具体

的な構造の決定は来年度以降の基本設計時に検討

してまいります。

対応中 早期

和知地区 16

仏主すこやかセ

ンター

農林振興課

有害鳥獣の捕獲について、他府県では安全

面にも配慮し、夜間に駆除を実施されている

が、京都府は取り組みが遅い。現場（猟友会）

としてはできるのではとの声もあるが、やれる

要素はあるのか。

夜間の捕獲につきましては、初めて聞きまし

た。野生鳥獣の被害に対して有効な手立ては

ありませんが「個体数を減らす」ということを粘

り強くやっていくしかないと思っております。猟

友会、捕獲隊、地域の協力によりサルは追い

払い、また、対策としてネットの設置には新た

に補助をします。

夜間発砲は鳥獣保護管理法により禁止されています。

ただし、指定管理鳥獣捕獲事業において、知事の認

定を受けた事業体が安全に実施できることが確認され

た場合のみ可能です。

対応済 完了

和知地区 17

仏主すこやかセ

ンター

農林振興課

クマがわなや檻にかかれば府に申告しなけれ

ばならず、警察の聴取などもあり、第一発見者

は拘束され現場から離れられない。即効性の

ある取組み、現場の処理ができないか。

都道府県によって対応が違い、全国の状況を

調べて研究していかないといけないと思って

おります。今年度、農林振興課に地域おこし

協力隊を配置しておりますので、実態把握に

使ってほしいと思います。（副町長）

ｼｶ、ｲﾉｼｼ等のわなや捕獲檻でクマが錯誤捕獲となっ

た場合は、速やかに役場、府へ連絡をいただければ

安全に放獣する体制をとります。また、捕獲され直ち

に発見者を拘束するものではありません。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 18

仏主すこやかセ

ンター

総務課

北部振興会で原発のモニタリングを設置して

ほしいと要望したが、その後どうなっているの

か。

京都府に要望しており、正式な回答が危機管

理室に届いているはずです。区長さんを通じ

て回答させていただきます。

下粟野区に１基モニタリングポストが設置され、平成２

７年３月から稼動しております。今後も、原子力防災対

策の充実に向けて京都府に要望してまいります。

対応中 中期

和知地区 19

仏主すこやかセ

ンター

商工観光課

「味夢の里」は盛況だが、道の駅「和」につい

ては何か支援策はあるのか？

「和」につきましては、野菜売り場の拡張、エレ

ベーターの設置はできました。全体的には３

０％売り上げがダウンしています。指定管理さ

れておりますが、「和」を支えていきたいと考え

ております。

「和」につきましては、黒豆シーズンには１０％

にとどまっていますが、平均３０％ダウンとなり

ます。ふるさと振興センターでは知恵を絞り、

日常的なものを置いて和知地域の方に利用し

ていただく、また、鮎ガーデンを目的に来られ

る方の売り上げを伸ばすなどこれまで以上の

ＰＲをしていきたいと考えております。

和知駅活性化プロジェクトとして、和知駅を中

心とした駅前活性化、農家と協力し新鮮でよ

い野菜の販売、住民の方からの要望による

「和」へのバスの運行など行政もバックアップ

しております。（商工観光課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 20

仏主すこやかセ

ンター

教育委員会

京都トレーニングセンターの調印が行われた

が、地元施設でもあり町民も使用できるように

してほしい。町民のスポーツ開催ができるので

はないか。

トレーニングセンターには、オリンピック選手の

育成にかかわったコーディネーター、管理栄

養士、トレーナーなどの専門職が配置されま

す。小、中学生を中心にホッケークラブの継

続的な指導や丹波ひかり小学校の陸上指

導、スポーツ少年団の保護者の方への栄養

指導などを依頼しております。また、健康寿命

を延ばす取組みも事業化していきたいと考え

ております。（教育長）

篠原の多目的運動施設も身近な地域の施設

として大いに有効に利用していただきたいと

思います。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 21

仏主すこやかセ

ンター

和知支所

上粟野の「山の家」は町が管理者委託してい

るが、現状はどうなっているのか。地元で管理

していた時は、年度末に決算書を提出してい

たが現在はどうか。以前は５集落で管理して

いたが、町、府の補助もなく町にお返しした経

緯があり、今の管理者は補助を受けておられ

スッキリしない。

町外の方が営業されておりますが、修繕は町

がしております。年間の利用者は５００人にと

どまっております。決算書については提出さ

れております。（和知支所長）

今後は、管理者に返していただき、地元中心

に活用していただくようにします。

次年度以降の契約更新を行わない予定としておりま

す。今後の活用につきましては、地元区等と調整をさ

せていただき、利活用を検討していきます。

対応中 中期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 22 小畑公民館 和知支所

つどいの冊子の写真に写っている府道沿い

の土地で、以前はテニスコ－トなどあったが、

度重なる水害により無くなり、現在は残土置き

場となっているが、工事完了後、この跡地の

活用について町はどのように考えているのか。

地元にしっかりと伝わっていなかったことは申

し訳ございませんでしたが、度重なる水害によ

り公園機能としては既に廃止させていただき

ました。照明器具等も他の町有施設へ移設し

活用させていただいております。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 23 小畑公民館 和知支所

旧和知第二小学校跡地については地元で芝

を植えて整備したが、現在使用はできるの

か。また一般の使用は可能なのか。

既に利用いただいており、誰でも使用可能で

す。使用を希望される場合は、支所に空き時

間等を確認いただければと思います。（和知

支所長）

芝生グラウンドについては、今後有料化を検討したい

と考えております。

対応中 早期

和知地区 24 小畑公民館 和知支所

小畑区内において、JRの廃線になった土地が

管理も無く雑草が繁茂している状態である。

JRに対し土地の美化対策等適正な管理につ

いて町から進言いただけないか。

ＪＲ西日本に対し、町から早急に申し入れを行

い対応を依頼します。

ＪＲ西日本に対して、7月に要望を行いました。草刈作

業について実施するとの回答でしたが、実施時期につ

いては未定との回答であったため、随時要望を継続し

ていきます。

対応中 中期

和知地区 25 小畑公民館 企画政策課

和知駅からタクシ－が撤退してから3年経過し

た。町営バスがあるものの小畑区には乗り入

れていない現状であり、不便さを訴えられる意

見を聞いている。先日、京丹後市で特区によ

るマイカーを活用した自主運行の新聞記事を

見た。ただしスマホ活用ということで、この地域

では実用的ではない感じを受けた。道の駅も

買い物支援運行を実施されている。運転手や

配車調整も含め、本町でも特区による運行対

策が考えられないかどうかお聞きしたい。

特区ということは必要ないと思います。地域に

おいて自主運行されている事例（デマンド運

行）を数多く視察しましたが、いずれも地域主

体による自主運行でありました。地域で取組も

うということであれば、町としても全面的に協力

させていただきますので、担当課と協議いた

だければと思います。また町営バスの乗り入

れについては、担当課以外にバス運転手とも

調整が必要でありますので、少し時間はかか

ると思いますが検討させます。

地域の自主運行については、当日の回答のとおりで

す。

町営バスの乗り入れについては、区民の方が乗り入れ

により町営バスを利用されるのであれば、検討してまい

ります。ただし、転回場の問題で乗り入れる車両（路

線、便）が限られることにより、運行時間帯も限られま

す。

対応中 中期

和知地区 26

わち農村環境改

善センター

企画政策課

森の京都事業では京都府からいくら交付され

るのか。またどんな事業をされるのか。

京都府の「豊かな森林を守り育てる府民税」が

５３０万円程度おりてくることとなります。事業と

しては、まきストーブの導入に係る分に財源を

当て、そのほか森林を活用した事業の財源に

組入れる予定です。（農林振興課長）

京丹波・食の祭典、京都丹波ロードレース、黒豆ロック

フェスティバスのほか森林に関するイベントが一層盛り

上がるように「森の京都博」関連事業として実施しま

す。実施に伴い府からの交付金約１３０円を予定して

います。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 27

わち農村環境改

善センター

保健福祉課

高齢化世帯が増え、残ったのは老夫婦であ

る。老老介護の困っておられる状況、増えて

いる状況を町長さんも認識されていると思う。

介護についても力をいれてもらってお金の

面、人材の面の支援についてどのようなお考

えをお持ちか。

高齢者施策、町内には長老苑、高原荘、山彦

苑などがそれぞれ頑張っていただいておりま

す。高齢者施設が少ないということはないと

思っています。地域包括ケアシステムとしてす

べての施設に関与しています。医療も大切で

和知地区においては医師を合併前の体制に

確保させていただきました。一生懸命させて

いただき、そこそこできているという認識を持っ

ています。保健師も他の市町村に比べ町民１

人あたりの配置は多くしております。悲惨な事

件が起こらないように、介護支援には手厚く最

大限予算措置をとっております。社会福祉協

議会へのお金もカットしたことはございませ

ん。お困りのことがあれば相談してください。

すぐに保健師を派遣させていただきます。

困っておられる方に手を差し伸べることが行

政の最終目標。支所、診療所への相談でも無

理なら私に電話してください。

今年から見守りネットワーク事業を行います。

社協と地域が包括的に一人くらし、老老介護

のご家庭を見守ろうとする事業です。ご利用

いただきたいと考えております。

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 28

わち農村環境改

善センター

土木建築課

園部消防署丹波出張所の裏の残土はいつ無

くなるのか。

　まだ行き先は決まっていませんが、有効に

利用したいと思っております。貴重な町有地

である、工業用地として企業を呼びたいので

早く土を持って行っていただきたいと思ってい

ます。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 29

わち農村環境改

善センター

土木建築課

畑川ダムから胡麻へ抜ける道、あと１０メートル

ほどで開通できる。早く開通するように南丹市

にプレッシャーをかけられないか。

担当者レベルで以前からお願いしていること

であります。１か月前に状況を聞くと、胡麻側

の交差点のところがクランク（段差がある）状態

なので、上手に修正しないと車が走れないの

で、用地交渉をしている最中です。土地の関

係で遅れていると聞いております。（参事）

当日回答のとおり。

対応中 早期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 30

わち農村環境改

善センター

保健福祉課

住民健診の血圧測定器は自動である。手動と

自動では大きな差が出る。当日血圧は１４１

だった。計る人から１３０以上は高血圧ですと

言われ傷ついた。１５年間人間ドックを受けた

がこの数値で薬を飲みなさいと言われたこと

がない。わたしは納得がいかない。計った方

はどのような資格があるのか、後日聞かせて

いただきたい。

言い方次第である思います。「１３０以上は高

血圧です」と事務的に言われるとがっくりきま

す。実態を調べていきます。

血圧測定は委託先健診業者の看護師が行っていま

す。

１３０未満を正常血圧とするのは、動脈硬化等疾患の

予防的な意味からですが、健診会場では普段より上

昇している人も多く、１３０以上の方には再測定をする

などしているところですが、血圧値の伝え方やその後

の指導については丁寧に行う必要がありますので、健

診委託業者に対し指導を行いました。

対応済 完了

和知地区 31

わち農村環境改

善センター

税務課

安栖里の宅地の件　　１０年前に町からの通

知の課税台帳に知らない土地が載っていた。

役場に言うと図面上にあると言い切られた。現

地を見ると大きな田になっていた。役場は納

得して雑種地として変更してもらった。ところが

年も大きくなり、存在していないものをあるとい

う形にしておくのもおかしいので、４月１日に

役場にいったが何の返事もない。行政のほう

で無くしてもらわないと。圃場整備のときに換

地ミスがあったのではないかと思う。

存在していない土地であれば、手続きをして

行政だけでできるかはわかりませんが、協力

を得て、除却登記をしないといけないと考えま

す。税務課に指示をして調べて最後まで処理

をするようにいたします。

個別面談を行い、対応方法等について説明させてい

ただきました。

対応済 完了

和知地区 32 広野公民館 商工観光課

京都縦貫自動車道が全線開通したことによ

り、道の駅「和」にどれくらいの影響が出ている

のか。また、影響があるようであれば、今後どう

していくのか。

悪い影響がでるのではないかと、危機感を

持っていましたが、今、開通前に比べ３０％く

らい売り上げが減少しています。他の道の駅

「さらびき」はあまり影響がでおらず、「マーケ

ス」についても１０％位の減少です。「和」だけ

が減少幅が大きいですが、平成２０年度に京

丹波わちＩＣが供用し、賑わっていた影響はあ

ると考えています。対策として、町長に就任し

てすぐに野菜売り場を広げました。また、去年

もエレベーターの設置要望に対して、即対応

いたしました。今年も町営バス路線を「和」ま

で延伸いたしました。出荷者さんは、売上の

マイナス分をマーケスや味夢の里に出荷して

おられ、生産意欲の下がっているとは思って

いません。今後においては、出荷者の会や評

議会の動きを注視していきたいと考えており、

そのことで、よい施設になると考えており、経

営内容については、積極的に関与することは

避けたいと思ってますが、あまり悲観する状況

ではないと思っています。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 33 広野公民館 水道課

６年前から立木の水道をお願いしている、い

つできるのか。

現在実施されている府道広野綾部線の路床

部分の築造が秋に終わる計画となっています

ので、その後配水管の工事を行うこととしてお

ります。（水道課長）

現在までに残区間の水道工事を全て工事発注してお

りますので、工事の完了により供用開始（通水）となり

ます。

対応中 早期

和知地区 34 広野公民館 総務課

京丹波町は原発に賛成ですか。 個人としては、反対です。国のエネルギー政

策に関することであるので、町としては、地域

協議会を通じて活動しています。

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 35 広野公民館 総務課

原発が無ければ訓練もいらないと思うが。 政府が政策としてやっていることであり、自治

体としては地域協議会において現実的な対

応を行っております。

現に原発はありますので、万が一に備えた訓練は実

施する必要があると考えますので、ご協力いただきま

すようお願いいたします。

対応中 長期

和知地区 36 広野公民館 企画政策課

先日、木質バイオマスの説明があった。長老

苑とわちエンジェルの真ん中に中学校がある

のに何故熱をまわさないのか。また、運営はど

うして行うのか。燃料はどうするのか。

木質バイオマスの関係については、人はあま

り配置しないで自動的に燃料を送っていく機

械を導入した上で、常駐せずに管理を行うと

聞いています。雇用については未確定である

と聞いています。チップの原料については、

町内の物を使い地域内循環を行っていきた

い。（副町長）

地域熱供給システムの構築については、当該地区内

に近接する３施設の熱需要、経済性、効果を勘案して

木質エネルギーの供給施設を検討してきました。和知

中学校へ供給する場合、大規模な改修が必要となるこ

とから、改修費用と削減効果を比較した結果、長老苑

とわちエンジェルを対象とすることになりました。

対応済 完了

和知地区 37 広野公民館 和知支所

活性化のため大簾では、平成20年から里の

公共事業に取り組んでいる。最初のころは職

員も地域の中に入ってきたが、担当者の異動

により相談もしにくい状況となっている。過疎

高齢化の進んだ地域においては、何かをしな

ければならないと思っている。町としても暖か

い目で見てもらいたい。

地域支援については、支所に担当がおります

のでしっかりと取り組むように指示します。（副

町長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

和知地区 38 広野公民館 企画政策課

地域おこし協力隊の活動内容はどういうもの

か。

地域おこし協力隊は、昨年二人であり、今年

度は４人を採用した。ただしこの協力隊につ

いては、それぞれに任務があり、有害対策や

農業振興、観光、ＣＡＴＶのことなどに分かれ

ており、すべてのことに関わるのではなく、専

門化しています。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 39 広野公民館 税務課

区内に空き家が一軒あるが、火災や防犯上も

解体したいと考えているが、更地にすると固定

資産税が上がると聞いたことがあるが、本当

か。

的確ではないかもしれませんが、ほとんど変

わらないと思います。具体的に聞けば、支所

に現地を確認させ税務課に確認し、お答えい

たします。一番大事なことは、火災などの要因

とならないことだと思っています。

個別面談を行い、対応方法等について説明させてい

ただきました。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 40 広野公民館 子育て支援課

子育て等の各種申請など、出さなくても役場

で把握できるものもあるのではないかと思う

が、それでも申請は必要ですか。

そういったものは、申請主義、届出主義となっ

ています。子育てに関して言えばわかってい

る、わからないことは、広報媒体により広く呼

びかけます。届出などは必要であり、周知す

るためにもＣＡＴＶで広報しています。子育て

支援に関して言えばどこにも負けない施策を

打ち出しています。今後は、少しでも楽しく充

実した内容となるよう審議会に諮っていきま

す。

当日回答のとおり、各施策を利用されるにあたって申

請等は必要です。

ただし、保育所入所等の申請にあたって必要な世帯

情報や税情報など、役場内で把握できる情報につい

ては、申請者の同意に基づき閲覧等をすることで申請

手続きの負担軽減を図っています。

対応済 完了

和知地区 41 広野公民館 水道課

稲次の水道の水圧が弱いが、何とかしてほし

い。

昨年度、出野地内に配水池を整備しましたの

で、現在は、稲次浄水場から給水している

が、もうしばらくで切り替えるので、水圧は上が

ると考えております。（水道課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

和知地区 42 広野公民館 総務課

先ほどの避難訓練の映像でヘルメットをか

ぶっている人、かぶっていない人がいたが、

ヘルメットは個人のものか、個人に届くような

支援ができないか。

各戸に備えられるよう検討します。 自主防災組織育成事業費補助金の活用をいただきま

すようお願いいたします。（補助金上限１０万円、補助

率１／２）

対応済 完了

和知地区 43 広野公民館 和知支所

南丹市では、地域に入りイベントを盛り上げた

りの活動をしている、地域と行政をつなぐパイ

プ役がほしいと思っているのでお願いしたい。

住民自治組織もいち早く立ち上げていただ

き、町内の他の組織と連絡協議会も立ち上げ

ましたので、これを発展させてもらいたいと考

えています。相談窓口として地域支援担当が

いるので、情報を送るようにしていくようにしま

す。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 44

竹野地区基幹

集落センター

教育委員会

昨年来、竹野地区の要望に対応いただき御

礼を申し上げる。

竹野小学校の将来について、どう考えておら

れるか。

竹野小学校の子ども達は、地域の中で健や

かに育っておられると思っています。国はこれ

まで学校の統廃合を進めてきましたが、最近

は考え方が変わり、地域も学校も魅力のあるも

のになることが大事だと言っています。よっ

て、地域と連携した学校推進モデル校として

いるところであります。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 45

竹野地区基幹

集落センター

保健福祉課

高齢者向けのサロンや送迎ボランティアに取

り組んでいるが、高齢者世帯では、交通手段

がないため、夜間等の急な対応に不安を抱え

ている。交通手段の確保として、何か町として

手立てがないものか。

竹野地区は活気のある地域である。具体的な

支援策は今は無いが、検討していきたいと考

えております。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 46

竹野地区基幹

集落センター

企画政策課

地域のコミュニケーションが図られる場として、

お風呂等ができないかというお話を昨年させ

ていただいたが、和知で取り組んでおられる

木質チップボイラーの施設を竹野地域にもで

きないか。

和知の熱供給システムは、実験的なもので

す。森林資源の利活用を目的として期待して

います。（副町長）

和知の地域熱供給システムについてはモデル事業で

あり、施設整備後の効果を十分に調査・分析して、他

の熱需要施設への横展開を検討していきたいと考え

ております。

対応中 長期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 47

竹野地区基幹

集落センター

企画政策課

竹野地区でⅠターン者に住んでもらえる町営

住宅や空き家があれば、もっと人口流入があ

ると思うが、長期的に整備が考えられないか。

Ⅰターンの話を伺い、正に住宅の関係も必要

と感じる。空き家もあるはずなのだが、なかな

か思い通りにいません。綾部市等の先進地に

学びながら、関係課で検討してくれており、具

体的な話は今は出来ないが頑張りたいと思い

ます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 48

竹野地区基幹

集落センター

企画政策課

竹野地域のために何かしたいという気持ちが

あり、今はⅠターン者に対し何か出来ることが

ないかと考えている。

竹野小学校、そしてこの地域に力強さを感じ

ます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 49

竹野地区基幹

集落センター

農林振興課

シカに衝突して車が破損し、保険を使い修理

した。こういったことを相談するところも無い

が、有害鳥獣の動向予想が出来ないか等、ど

うにかならないかという思いである。兵庫県は

頑張っておられるが、京都府ももう少し力が入

れられないか。

クマは捕獲しても放獣しなくてはならないが、

シカ等は頑張って捕獲しています。

相談の窓口は即答できないですが、サルは兵

庫県や篠山市ともに専属の職員を置き頑張っ

ておられます。今や霞ヶ関でもシカやイノシシ

の話が出ている状況で、都道府県によって有

害鳥獣に対する温度差があると思います。

農作物等の被害防止に対して防護柵等の設置補助を

行っていますが、交通対策としての被害軽減には道路

管理者との調整等必要と考えます。

対応中 長期

丹波地区 50

竹野地区基幹

集落センター

農林振興課

シカの被害防止を頑張ってもらっているが、ク

マは都道府県によって対応が違うようである。

根拠は無いが個体数は増えていると思う。人

への危害が発生する前に知事等へも働きか

けてほしい。

京都府に対する平成２９年度の要望書に記載

し、要望したいと思っています。

平成２８年１月８日付けで京都府知事に対し「ツキノワ

グマ個体数増による狩猟解禁への要望」を提出してい

ます。

対応中 早期

丹波地区 51

竹野地区基幹

集落センター

水道課

下水道加入分担金が８６万円に下がったが、

依然高いため、Ⅰターン者の負担になる。下

水道設備の整わない空き家は斡旋しにくい。

転入者に補助したものの直ぐに転出される例

もありました。下水道分担金は、それまで住民

が負担してきた額と大きく離れすぎないかとい

う点にも、慎重に検討する必要があると思いま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 52

竹野地区基幹

集落センター

企画政策課

ＣＡＴＶ自主放送に、住民やお年寄りの顔が

出なくなったと感じる。住民が登場することで、

もっと元気な町になるのではと考えるがどう

か。

ＣＡＴＶ自主放送の内容についての話題は、

最近よくあります。

自主放送番組につきましては、子どもたちの笑顔や生き

生きとした高齢者の姿など、まちの主役であるみなさんを

撮影し、活力あるまちづくりに向けて、親しみを感じる番

組を制作してまいります。

対応中 早期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 53 須知区公民館 商工観光課

鳥インフルエンザ跡地の利用が決まったが、

旧須知小学校の跡地利用について計画はあ

るのか。須知商店街の活性化に向けての計

画とあわせてお聞きしたい。

鳥インフルエンザ跡地を拠点とし全町を映画の

ロケーションに活用してもらいたいと考えていま

す。旧須知小学校については、これから本格的

に検討してまいります。熊本地震を教訓に取り壊

すか、学童で使っている部分など補強して残す

かなど、これから検討していきます。

鳥インフルエンザ跡地は広大な土地でもあり、発

生から１０年経過しており、地元からは取り壊しの

要望が強くありました。しかし、財源が必要であり

ます。そこに映画のロケーションに適していると

いう評価をいただき、利用が決まりました。地域

創生の交付金を利用してロケーションオフィスと

いう組織を立ち上げ、映画会社のロケの受入れ

窓口とします。旧須知小学校の講堂は、映画関

係者の方からすばらしいという評価をいただいて

います。琴滝、マーケス、質美の八幡宮と合わせ

て活用してもらいたいと考えています。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 54 須知区公民館 農林振興課

京都府の推進事業としてはあるようだが、京丹

波町として修学旅行生の農業体験や民泊を

受け入れる考えはないのか。

農業体験や宿泊については、町単独では

やっていませんが、京都府の事業としてやっ

ていただいています。

京都府や京都丹波・食と森の交流協議会と連携をし、

取組を行っております。

現在、農村民泊を受入れてもらえる家庭を地域に伺っ

ているところです。

対応中 早期

丹波地区 55 須知区公民館 教育委員会

京都府の推進事業としてはあるようだが、京丹

波町として修学旅行生の農業体験や民泊を

受け入れる考えはないのか。

修学旅行での農業体験、民泊については、

教育効果が高いといわれていますので、教育

サイドから、すすめていきたいと考えていま

す。須知高校では、京都府の施策としてでは

ありますが、京都市に来た修学旅行生の農業

体験を受け入れたことがあります。民泊はまだ

ですが、できれば進めていきたいと思います。

（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 早期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 56 須知区公民館 企画政策課

蒲生野団地は空いている部屋が多いと聞いて

いる。若者定住の施策はあるのか。

若者定住施策についてですが、空き家利用は

行っていますが、全国が行っていることで、新た

に税金を使って住宅を建ててということは考えて

いません。民間の方と連携することが大事だと考

えます。和知地区において、和知駅の上の町営

住宅跡地を平地にして分譲を始めています。９

区画中４区画分譲できました。和知地域は綾部

商業圏です。綾部市とも連携を行い情報交換し

ています。

若者定住、Ｉターンの受け入れはテーマです。竹

野地域では、Ｉターンの受け入れ、空き家利用を

行っています。役場も情報交換をして、ともに

やっていきたいと思います。和知地域でも区画

整備を行い分譲を始めています。労働場所の確

保を工場誘致も含めて進めていますが難しい状

況です。綾部の工業団地に京セラが設備投資し

４００人の雇用が見込まれるようです。京丹波町

としてもこの雇用を利用していきたいと考えてい

ます。京丹波町は市に囲まれています。周りの

市に働きに行ったり、市で働く人に住んでもらっ

たりして、広域的な視野で定住をねらっていきた

いと思います。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 57 須知区公民館 農林振興課

林業大学校の卒業生は、京丹波町に残られ

ないのか。

町内の方ではありませんが、森林組合やグ

リーンランドみずほなどに就職し京丹波町に

残ってくれている方もいます。森林以外の仕

事に就いても、林業の知識を持っている人を

増やすという目的もあります。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 58 須知区公民館 農林振興課

空き家に２戸居住されているが、地域住民との

間に摩擦が生じている。よい解決策はないも

のか。

新しい住民を迎えるということは大変難しいこ

とです。他の市町村でも、失敗しているところ

が多いようですので、積極的には受け入れて

いません。来られる方も田舎でのんびり暮らし

たいというような、考えの違いがあるように感じ

ます。来てもらう前に、お互いに理解しあうこと

が大切だと思います。しかし、最大限寛容で

あっていただきたいと思います。また、ハード

面につきましては、水周りなどの整備対応に

ついては、ご相談いただいたらと思います。

移住コンシェルジュや町空き家バンクを通した移住相

談の場合、相談者の考え方に合う地域の物件に案内

し、移住者と地域の間にできるだけ隔たりができないよ

う心がけております。

対応中 長期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 59

蒲生区集落

センター

企画政策課

一年ほど前に亀岡から引っ越してきたが、通

信インフラが整っていない。テレビを見るのに

もCATVで高額な加入金等が必要であり、今

の時代に合った整備を行っていただきたい。

各企業のインフラ整備を拒んだことはありませ

んが、要望しても京都府内でも家が離れてい

る所への配線等はしてもらえず、そんな点で

ご不便をお掛けしているし、多額の負担もい

ただいて維持をしている状況です。

整備の際にテレビのデジタル化に対応するた

めには、町で整備しなくてはなりませんでし

た。インターネットについても遅れていたので

整備しました。建設当時は加入金１万円、そ

の後は８万円いただいていたが、現在５年以

上定住された方には、加入促進補助金として

７万円の返金をしています。地域性により民間

の整備は出来なかった経緯もありますが、今

後は情報政策についても色んな制度、また民

間とも連携して進めていきたいと思っていま

す。（企画政策課長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 60

蒲生区集落

センター

農林振興課

農地の貸し借りについて、貸し借りを認める際

に、何か条件を課せれないものか。と言うの

は、農地を借りて大規模に農業をしている人

がいるが、草刈りはしないし、大きなトラクター

で道にたくさん土を落としてそのままの状態な

ど、しっかり自覚をして農地保全のモラルを徹

底してほしい。補助金（税金）も出ていると聞く

と余計にいたたまれない。周辺農地（農業者）

にも協力的であってほしい。せめて迷惑がか

からないよう、くさびを打っておいてほしい。

新規就農者への助成もありますし、貸し借りに

ついては、政府の法律ができて集約して貸す

（中間管理機構）ことになっていますが、個人

の貸し借りについては、農業委員会が担当し

ていますので、当事者同士では、言いにくい

ことは農業委員会へ言ってもらえば指導をし

ていきます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 61

蒲生区集落

センター

教育委員会

地元の須知高校へ行く生徒が５０％を切り少

ない原因について、アンケート等はとっておら

れるのか。

一昨年地元から須知高校へ進学したのが３７

パーセントと低い状況でしたが、今年は４７

パーセントまで回復しました。検討会議の中

で、行かない理由としては、大学進学実績の

あるところを希望する、クラブが無い、交通機

関の問題等が出されていました。４年前から

特進科（スーパーアドバンス）を作ったり、学

習支援の補助金や通学支援等により、効果が

現れてくると考えています。教育委員会として

も、信頼できる高校になるように全力をあげて

支援していきたいと思います。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 早期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 62

蒲生区集落

センター

総務課

新庁舎の建設を平成３２年度までにされること

を喜んでいる。出来れば現状のままの場所に

建設されたら嬉しいと思っているが、建設地の

案等が決まっていれば教えていただきたい。

有利な合併特例債が使える平成３２年までに取

り組んでおくほうが良いと思い進めています。

新庁舎については、建設室を設置して、本格的

にかかることとなりました。私も実感したが、熊本

地震で庁舎が崩壊し執務も出来ない状況となっ

ているのを見聞きし、庁舎の重要性を感じていま

す。平成３２年まで延長となった合併特例債を活

用できるチャンスを逃さないようにと考えると、逆

算すると４年くらいはかかります。本年度中に基

本計画を作成し、場所についても定まったもの

は無いが、今年度中に決定をしたいと考えてい

ます。また幅広い意見をお聞きするために、住

民の中から委員も公募して、より使いやすい施設

にしていきたいと考えています。出来れば町内

産の木材を使ったものを考えていますので、検

討していきたいと思います。耐震化についても

色々言われていますので、しっかりとした物を作

り、住民の皆さんの誇りとなるような拠点を作って

いきたいと考えています。（副町長）

基本計画（案）において、新庁舎建設計画地は、「京

丹波町ふれあい広場」が示されています。

対応中 早期

丹波地区 63

蒲生区集落

センター

企画政策課

先ほど通信が古いとあったが、合併時にケーブ

ルテレビの説明会もあり自主放送番組を制作す

るのには、職員等の経費もかかると聞いていた

ので反対した。結果的にデジタルのアンテナも

建たなかったし、光ケーブルも来なかった。自主

制作番組も経費はかかるのに見ていないとか、

光ケーブルの問題は結局瑞穂がやってたから京

丹波町が引き継いだことが原因だと思っている。

デジタル化に対応できて良かったことなど、

ケーブルテレビについては評価しています。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 64

蒲生区集落

センター

企画政策課

山田知事の講演会の中で、２１００年には日本

の人口が１億２千万が５千２百万に半減する

ので、これからは人口減少化対策について考

えていかなければと言われていた。過疎の集

落は無くなっていくと新聞等にも出ていた。京

丹波町も出生人口７０人と説明があったが、こ

れからは人口減少対策について考えていた

だきたい。今後認知症が１０人に１人から、数

年後には５人に１人になるとも講演の中で言

われていました。

私も山田知事の講演で知ったのですが、だい

たい１億人になったら、府内でも３０万人の市

は無くなります。南の方はあまり減らない試算

となっている、数字合わせでそうなっています

が、亀岡市、南丹市と合わせて相当減るだろ

うとの予測でした。また、認知症についても増

えるだろうと言う話でした。知事の講演の中で

明るいと思う話は、文化庁が京都市に移転す

ること、知事は地域創生戦略で大切なことは

文化とも言われていました。京都府や京丹波

町は何とか人口減に歯止めができるよう頑張

りたいと思っています。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 65 曽根公民館 農林振興課

資料８ページの「有害鳥獣対策事業」に関連

して、これまでから集落や農家組合で金網や

電気柵を設置してきたが、最近はそれだけで

は被害が防げない。特に、春先から作物があ

らされ、ゲージを借りて設置したが、捕獲でき

ない。個人で畑全部をさらに囲もうとすると負

担も大きい。何か補助制度はないのか。

有害鳥獣対策として、金網や電気柵の設置に

関する補助制度があり、農家組合等が実施さ

れる場合は、50～60％の補助率です。個人で

設置されるものに対しては、補助率がやや低

いですが、少しはあります。担当課に具体的

に相談いただきたい。

町単独事業として被害防止柵等への補助率は農家組

合等は60％、個人は30％となっています。

対応済 完了

丹波地区 66 曽根公民館 教育委員会

中学生の通学路となっている、曽根川橋から

中学校までの歩道に、木の枝が出ていて、雪

解けの日などは雫が落ちるため歩きづらく、車

道を歩いている。枝を切るなどして対応できな

いか。

中学校と教育委員会で現場を確認し、検討し

ます。

28年度中に土木建築課において、伐採作業が実施さ

れます。

対応中 早期

丹波地区 67 曽根公民館 企画政策課

町長の冒頭のあいさつにあった、森林資源活

用に関する具体的な構想はどのようなものな

のか。もう少し詳しく知りたい。森林組合中心

なのか、新たな組織等を設けることも想定した

取り組みなのか。

当面は、森林組合頼みの事業と考えています。新聞

報道により、森林組合もチップ製造に慎重であると知

りました。計画中の実証実験の事業では灯油、電気

より安くなると試算していますが、実際にどうなるか、

実証実験をしてランニングコスト等の状況がはっきりし

たら、その後の実働部隊等も考えていきたいと思いま

す。将来的には、和知地域だけでなく、他の地域へ、

また家庭に広げられるかという戦術を考えていく必要

があります。現在は、薪ストーブの導入に補助してい

ますが、山に放置されている間伐材を搬出し、本格

的なチップにまで加工するには、場所によって差があ

るので、１年くらいやってみて、費用対効果等も判断

できると思います。かかる費用だけでなく、先に申し

上げたように雇用等につなげられるかも。岡山県真庭

市では、軽トラに間伐材を積んで１台いくらというよう

に木を持ち込んでもらう場所があります。そのような循

環型になればよいのですが、まずは１年間の実証実

験をやらせていただきたい。あてにしているのは森林

組合であり、下川町、真庭市の先進事例に学んでい

きたいと考えています。

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 68 曽根公民館 土木建築課

資料P10　町道　曽根宮ノ浦土麦線の改良工

事に関して、説明会が開催された。町道新設

改良の必要性が本当にあるのか。

町道曽根宮ノ浦戸麦線は、まちづくりの生命

線としての位置づけをしています。味夢の里

から３つの道の駅へ回遊していただく。それ

は、スマートインターチェンジの設置が前提で

すが、今のところ、制度上設置が難しい状況

です。縦貫自動車道から自然公園へ直接入

れる仕掛けづくりとして整備し、スマートイン

ターチェンジの設置を催促する意味もありま

す。味夢の里のスマートインターチェンジから

自然公園へ、そして、さらに町内各地へ行っ

ていただきたいと考えています。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 69 曽根公民館 土木建築課

説明は受けているが、地元として、先行投資

に賛同するかはわからない。

まちづくりの中心に据えている事業です。 当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 70 曽根公民館 土木建築課

宮ノ浦戸麦線に関連して、その道は構造的に

危険であり、現在の道との関係で、地元が使

いにくい、農耕に支障が出る恐れがある。高

速道路が出来、通過地域にならないために、

味夢の里から町内におりてもらうためのもので

あることは理解するが、自然公園や道の駅な

ど目的地に向かうのなら既存のＩＣでも良いの

であり、地域に貢献する道路でなければ効果

に疑問が残る。地元の思いの中身を正確に

捉えてほしい。

危険であったり、地域の方が不便になるのは

だめです。支障がでる道路は作るべきではな

いと思っています。

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 71 曽根公民館 住民課

墓地周辺の木の管理で困っている。周りの木

が墓地のほうに伸びてきて、葉が落ちたりす

る。木の伐採に補助はないのか。荒地で所有

者が不明の場合など言っていくところがない。

所有者の責任において行っていただくもので

す。補助制度はありません。

木の所有者が分からない場合に、現実には、

墓地の管理者で木を伐採したという事例もあ

ります。（副町長）

登記事項証明書により、住民課が所有者を調査し、通

知しています。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 72 曽根公民館 商工観光課

鳥インフルエンザ跡地の活用として、ロケ地誘

致の話があった。現状を詳しく知りたい。

跡地をロケ地として使っていくというものです。跡地の

課題については、これまで制度がなくいろいろと要望

等を行ってきましたが、過疎債を使って取り壊しがで

きるようになりました。地元は跡地を山に戻してほしい

との要望でしたが、都市住民との交流や地域の活性

化を考えたときに、京都府から映画のロケ地として検

討してはどうかと提案をいただきました。実際に、京都

府内でもロケ地を探した際に、うまく合致するところが

なかったとのことです。太秦撮影所が手狭になってい

る現状もあり、映画人からすれば、この場所は、音が

しない、自然林がある、電線がない、太秦から１時間

で来れるという好条件ですばらしい場所と言っても

らっています。地方創生加速化交付金を活用して、

鶏舎等の建物を取り壊し、広っぱになっています。そ

こに、時代劇のセットを作り、ロケが終わったら、少し

の間はそのセットを残しておいてほしいと依頼してい

ます。また、いくつかセットが残ることで、広がりができ

ます。ロケ地となることで、まずはロケ弁当（現在、研

究をしてもらっています。）、さらにはスタッフの宿泊先

なども提供できればと思います。セットに地元の木材

を活用してもらうことで、地元材の利用が進みますし、

何回もロケをしてもらって、実績を作っていきたいと

思っています。土地を使っていただくにあたって、無

償か有償かは、まだ決まっていません。先日、山形県

の映画村を視察しました。昔の家にあったような瓶、

つぼや農機具など、骨董品は大事に残しておかなけ

ればならないと実感しました。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 73 安井公民館 企画政策課

地域おこし協力隊設置事業について、具体

的に聞きたい。

国の制度であり、経費を交付税措置されます。

地域に移住することが前提で、三大都市圏から

の移住が条件となります。本年度は、４人を採用

し、昨年からの採用と合わせ５人となりました。

（副町長）

他の市町村では、地域に入り込んでいるところも

ありますが、本町では、有害鳥獣対策、ケーブル

テレビ情報発信、商工観光振興、特産加工、農

業振興で採用しています。総務省が実施してい

る事業で、最大３年間採用でき、その間に職を

見つけ、定住していただくものです。（企画政策

課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 74 安井公民館 土木建築課

町営住宅について、空いているところが多い

が、その活用について聞きたい。

蒲生、質美、三ノ宮団地が空いている状況で

す。入居については、広報を行い周知していま

す。町営住宅については、制約がありなかなか

家賃が下げられませんが、ＰＲすることが大切で

あり、また、移住者を増やすためにも公営住宅だ

けではなく空屋対策として取り組む必要があると

思います。府においても振興局単位で協議会を

設置する予定であり、大きな課題と考えていま

す。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 長期

丹波地区 75 安井公民館 商工観光課

鳥インフルエンザ跡地の活用について、管轄

が商工観光課に変わったのか。

商工観光課と農林振興課で関わっています。 当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 76 安井公民館 教育委員会

新聞で拝見したが、亀岡高田中、瑞穂、和知

中学校での情報漏えいについて聞きたい。

３中学校に勤務している技術家庭科の非常勤講

師が、先週の金曜日、教育指導簿を紛失、その

間関係校の校長や府教育委員会も捜索したが

発見できなかった状況ですが、盗難ではない模

様です。。

現時点では紛失として探しており、昨日も亀岡の

教育委員会、本町教育委員会が状況を公表しま

した。１３０数名分のテスト結果が記載されていお

り、生徒、保護者に説明会を実施しお詫びをしま

した。　亀岡では、再テストを行うこととしており

校園長会を開催し注意喚起を行ったところで

す。大変ご迷惑をお掛けしました。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 77 安井公民館 総務課

職員の不祥事について、公金横領の後の経

過を教えてほしい。

町、土地改良区の支部長の立場から告発は

しないと議会で答弁しています。

その後３名の方が告発されたが、不起訴と

なっています。退職手当組合より６月３０日付

けで退職金を支払ったと報告を受けていま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

18



平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 78 安井公民館 企画政策課

須知高校に関する取組みについて聞きたい。

須知高校については、心配すべきところとそれを

克服に向けて取組みも進んでいます。

過去には、地域や保護者に聞いたところ、須知

高校に行くと大学への進学が大変だと意見をい

ただきました。そうしたことから、特進コース開設

し一昨年１０人中６人が国立大に進学しました。

昨年は６人が国立に進学しています。食品科学

科については、府でも特色のある学科であり、恵

まれた施設環境にあるので、この良さを生かし活

躍をしてくれています。

全体数が減ってきているため、府が高校の再編

を考えていますが、伝統と歴史があり地域の高

等教育を行う重要な学校であると、町長を先頭

に言っていただいており、町長部局と一緒に

なって取り組んでいきます。（教育長）

町内唯一の高等学校として、長い歴史と伝統ある須知

高校では、まちづくりにおいても行政と深い連携によ

り、様々な事業や取組みが進られています。

引き続き、須知高校と京丹波町がさらに活性化し、発

展していくために、27年度に設置しました「京丹波町

における須知高校のあり方懇話会」から意見提言をい

ただき、その提言に基づき、28年度は資格取得に係る

支援事業を創設ました。

今後も継続した支援を検討しながら、将来のまちづくり

を担う若者が、地域で学べるよう取組みを進めていき

たいと考えています。

対応中 中期

丹波地区 79 安井公民館 総務課

町職員に対する教育について、管理職を含

め職員への指導が徹底されるべき。

町職員は、地域に帰れば地域のリーダーとな

るべき人材を育成する必要があるのでは。本

地域は、農事組合法人を作り村を守ろうとして

いるが、他の地域が心配である。

地域の中心、リーダーとなるよう職員を教育して

います。他の地域においてもがんばっておられ、

町職員も下支えを行っています。

寺尾町政になって、まず最初に取り組んだのが

地域支援室をつくり、職員が地域に入り地域とと

もに取り組んでいます。この地域は、ほたるの里

があり町内の見本になると考えています。そのほ

か多くの自発的な思いにより地域振興会ができ

てます。そうした中、職員には中心的な役割を担

うよう指導しており、先ほども町長からあったよう

に今後も指導をしていきます。

高齢化率が39％となつており、人口規模は小さ

いが元気さでは府内でも一番ではないかと思っ

ています。毎年、振興会が表彰を受けている元

気な町であり、今後も一緒に取り組んで行きたい

と思っています。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 80 安井公民館 企画政策課

地域振興会の株式会社化や法人化はされて

いるか。

農業法人では、（株）鎌谷、（株）みとけ、など

法人化し取り組まれています。（副町長）

現状では法人化された住民自治組織はありません。

対応済 完了

丹波地区 81 安井公民館 農林振興課

ほたるの里では会計関係や運営を代表や会

計担当者がやっているが、その部分に町職員

に参画してほしい。

寺尾町長は、がんばっている地域への支援は

惜しまない方針であり、今後も担当課に相談

をいただき一緒に取り組んで行きたいと思っ

ています。（副町長）

農事組合法人京丹波ほたるの里におかれましては、

地元農地を守り、６次産業化への取組意欲も高いなか

で取り組んでいただいています。制度活用のご案内な

どできる限りのご支援を考えております。

対応済 完了

丹波地区 82

上豊田住民

センター

土木建築課

町道の陥没補修を早速お盆までに対応いた

だきありがとうございました。川刈り作業が区

民の高齢化等によりできなくなってきている

が、川刈り作業の将来計画、見通しはあるか。

これからも早急な対応をしていきたいと思いま

す。

川刈り等の住環境整備作業は、良き慣習の継

続のためにもできる範囲で良いので続けてい

ただきたいと思います。

実施いただいた面積に応じ謝礼を支払わせていただ

いておりますので、その費用を持って区の中で作業に

携わっていただける方にお願いしていただき、費用弁

償していただくなどにより、今後においてもご協力をい

ただきたい。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 83

上豊田住民

センター

土木建築課

川刈り作業の残りを以前は町に報告しても

行ってもらえなかったが、語るつどいでお願い

したら直にしてもらえたがどうか。

川刈り作業の残事業は町がやります。 当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 84

上豊田住民

センター

農林振興課

クマを捕獲（殺処分）する方法はないか。 殺処分には京都府の許可が必要で国の動き

も無く、町としては皆さんに気をつけていただ

くしかないです。

住宅附近へ頻繁に出没するなど人身被害の危険性が

高いクマや農作物に被害を与えるクマに対しては、地

元要望により京都府へ捕獲許可申請を行い、檻を設

置し捕獲したクマは殺処分します。

対応済 完了

丹波地区 85

上豊田住民

センター

医療政策課

和知診療所は１５億円の予算を使いながらＣ

ＡＴＶでいつも休診とあるが町の考え方はどう

か。

予算１５億円の中には収入もあるので誤解の

ないようにお願いします。

年に２,３回は医師の研修学会により休診させ

ていただくことがあり、代替医師の確保も難し

くご理解願いたいと思います。（和知診療所

事務長）

年度変わりのＣＡＴＶの文字放送及び広報丹波お知らせ

版の「町立医療施設の診療体制」において、週１回のみ

診療する外来は、残りの週の日を「休診」として明記して

おりました。これらは「休診」ではなく、残りの日は元々医

師配置がないため、お知らせ版では平成２８年８月号から

表記方法を改正しました。また、年に数回の医師の学会

等への出席により休診はありますので、申し訳ありません

がご了解いただきたいと存知ます。

対応済 完了

丹波地区 86

上豊田住民

センター

住民課

船井郡衛生管理組合の火葬場の進捗状況

は。

副管理者でありながら詳しくは知らされていま

せんが、実施設計段階まで進んでいるようで

す。

船井郡衛生管理組合に確認しましたところ、実施設計

まで進んでいます。

対応中 長期

丹波地区 87

上豊田住民

センター

土木建築課

縦貫道工事の事後整備の調整をお願いした

い。

今後とも福知山河川国道事務所に要望して

いきます。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 88

上豊田住民

センター

企画政策課

バス停工事（通学バス待機場）の着工時期は

いつごろか。

倉庫の建て替え工事が終わってからバス停工

事となるため、今しばらくお待ち下さい。（企画

政策課長）

平成２９年１月６日から利用を開始しました。

対応済 完了

丹波地区 89

上豊田住民

センター

教育委員会

学童保育の送迎路の須知区船越新聞店交差

点のカーブミラー等の整備を。

ご要望については、町部局へ調整します。

（教育長）

元々カーブミラーがありましたが、国道へ向かう道路が

狭く、右折時や左折時に支障を来たすとの要望もあ

り、地元との調整の結果、現在の形となりました。

対応済 完了

丹波地区 90

上豊田住民

センター

土木建築課

上豊田グラウンド周辺町道の側溝土砂上げを

地元の道つくり作業では無理なので町でお願

いしたい。

担当課に調整するように言っておきます。 区の道つくりなどで対応が無理な場合は町で対応しま

すが、その後の日常管理は引き続き区でお願いしま

す。

対応済 完了

丹波地区 91

上豊田住民

センター

商工観光課

味夢の里の農産物や加工品の売り場が手狭

になってきており改善をお願いしたい。

当初計画を大きく上回る実績となっており出

荷者協議会と利用者と町の三者で協議して行

きます。（商工観光課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 92

上豊田住民

センター

教育委員会

公民館事業の瑞穂地区の各公民館とはどこ

のことか。

瑞穂地区では旧村単位に社会教育施設の公

民館があります。（教育次長）

瑞穂地区には、旧村単位（桧山、梅田、三ノ宮、質美）

に社会教育施設としての４つの公民館があります。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 93

上豊田住民

センター

住民課

ごみ収集カレンダーがカラフルすぎて見難

い。

他の地区からも意見が出ているので考えてい

きたいと思います。（副町長）

平成29年度からは、改善に努めます。

対応中 早期

丹波地区 94

上豊田住民

センター

教育委員会

通学見守り隊をしているが、府道富田豊田線

にゾーン３０を設置してみてはどうか。

道路管理者や警察等とも協議が必要で、まず

は部内協議をして検討します。（教育長）

「ゾーン３０」は、幹線道路などで囲まれた区域でという

ことになり、路線を指定するものでないため、路面表示

などで代替できないか検討を重ねています。

対応中 早期

丹波地区 95

上豊田住民

センター

教育委員会

警報発令時の学校への登校について大雨警

報は災害が少ない地域の現状を考えて登校

可としてはどうか。

ゲリラ豪雨もあるので、子どもの安全・安心を

第一優先して十分検討してみたいと思いま

す。（教育長）

午前6時現在の気象警報発令状況で、臨時休校等の

措置をとっています。本町への警報が解除されない限

り登校を可とすることはできません。

対応済 完了

丹波地区 96 実勢区公民館 総務課

2040年には、町の人口が１万人を切り、消滅

自治体の可能性が高いといわれている中で、

新庁舎の建設に着手される、将来を見越しど

の程度の規模がいいのか、無駄な規模になら

ないよう、よく検討して建設してもらいたいと思

う。

平成２８年度から新庁舎建設に係る予算を計

上し、審議会を立ち上げたところであり、ま

た、広く意見を聞く必要があるので、若い人の

意見を聞くグループも検討しています。消滅

は、一切考えていないが、庁舎は町民の暮ら

しを守る防災の拠点として重要と考えていま

す。

熊本地震を見たとき、この庁舎では耐えられ

ないと考えました。府内でも一、二を争う老朽

庁舎であり、庁舎内は迷路のようでわかりにく

く、来庁者には迷惑をかけております。町民の

ために必要となる機能を備えた庁舎にしてい

きます。（副町長）

町民にとって利便性が高く、安全・安心を守る要となる

庁舎として、適切な規模の庁舎を整備してまいります。

対応中 早期

丹波地区 97 実勢区公民館 和知支所

旧和知第二小学校跡地について、予算に

ドーム式グラウンドが計画されているが、いつ

完成するのか。

旧和知第二小学校跡地は、交流拠点として

屋内多目的グラウンドを建設することとしてお

り、明後日の臨時議会に契約案件を提案し、

３月２０日前後に完成する予定です。

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 98 実勢区公民館 教育委員会

また、旧須知小学校のグラウンドにシカが入っ

て糞をし、行事ごとに困っている、魚網は張っ

ているが破って進入するので、もう少ししっか

りとしたものを設置できないか。

旧須知小学校については、出入り口に門扉を

設置し、有害柵を設置する予定である、本日

聞いたことはよく検討し、使用してもらうために

害の無いようにしていきます。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 99 実勢区公民館 土木建築課

蒲生実勢線の高原荘周辺７００ｍ区間ぐらい

が道路幅が狭くなっているので、以前から拡

幅をお願いしているが、どうなっているのか。

要望書をいただいていれば、なぜできないと

いう理由もはっきりするので、要望書を出して

もらう方がよいと思います。

当日回答のとおり。

対応中 長期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 100 実勢区公民館 教育委員会

昨年１１月に南丹市で小学校の発表会があ

り、孫の発表を見に行ったが、どこの学校も自

分たちの発表が終われば、次々と帰ってしま

う。最後までいれば、よその学校のがんばって

いることがわかると思うのだが、発表前に一言

アナウンスでもあればよかったのでは、また、

教育委員会でバスを出し乗り合いでいけば途

中で帰ることもないのではと思う。

昨年１１月に南丹教育局が主催した発表会に

ついては、どこの学校もバスを出して参加して

いますが、保護者が多いので場所の問題もあ

り子どもが座ることができないので、時間設定

をして入れ替えをしています。子どもたちは、

バスで責任を持って学校が引率しています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 101 実勢区公民館 教育委員会

報道で技術の成績表を紛失したとの記事を見

た、あってはならないことである。報道以降の

はっきりとしたことを確認したい。

和知、瑞穂、亀岡を掛け持ちしている非常勤

講師については、掛け持ちのため３校の冊子

を一つにまとめていたため、持ち出し紛失しま

した。厳しく指導し、調査していくこととしてい

ます。報道以降３日間移動範囲を徹底的に探

したが出てきていません。悪用はされていな

いが、引き続き探すこととしています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 102 実勢区公民館 企画政策課

町営バスの運転マナーが悪い。スピードを出

しすぎている。府道富田豊田線を５０～６０km

で走行している状況にある、事故が起こって

からでは遅いのでルールを徹底してもらいた

い。

昨年も意見を聞いて、指導しました。そこの府

道は制限速度３０キロですが、どの車も狭い箇

所ではゆっくりと走るが、２車線ではスピードが

出る状況です。児童・生徒を安全に通学させ

るためにも、安全運転で走行するよう指導しま

す。（企画政策課長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 103 実勢区公民館 農林振興課

クラベシ林道は、所有者が実勢区・下山区・

上豊田区・豊田区が共有地を持っている、以

前から舗装をしてほしいと要望しているが実現

には至っていない、国道の代替道路としても

利用できるのでお願いしたい。

林道については、急勾配の箇所だけでも舗装

したらどうかと職員に言ったこともありますが、

全てを林道で舗装するのは難しいと思いま

す。町道認定していても未舗装の道路もある

状況です。

急勾配、急カーブであった下山側の起点から150mの

箇所については舗装済みです。今後、急勾配の箇所

で、災害が起きる可能性がある箇所については、舗装

等を検討していきます。代替道路としては、利用できる

状況であります。林道は、森林整備のために設置した

道であるため舗装は難しいと考えております。

対応済 完了

22



平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 104 実勢区公民館 商工観光課

安井の鳥インフルエンザ発生跡地について、

現在どういう状況にあるのか。

取り壊すために莫大な費用がかかるが、財源

がなく時間を要したが、過疎債を充てられるこ

ととなり、昨年度から建物を解体し、大きなも

のは今年度でほぼ完了する予定です。

地元としては山に返すことで進めてきており、

公園風にすることで検討してきた経緯がある

中で、京都府から映画のロケ地として照会を

受けました。太秦にある映画村が手狭となり変

わる土地を探しておられたところ、高速道路に

より京都市内から１時間で来られ、現地には

電線もなく、また人工林もないし、音もしない

当地をものすごく気に入られ、今月に１作目を

撮ることになっています。撮影もセットを貯め

ていけば将来映画村のようになります。また、

ロケには多くの人が現地に来ることになるの

で、お金の面でも地域の活性化に最適である

と考えています。将来的には京丹波町全体を

ロケ地とする夢も持っております。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 105 実勢区公民館 土木建築課

町道と私有地の境界についての考え方は、側

溝の外側でよいのか。

一般的には、側溝の私有地側が境界と考える

が、杭等明示するものがなければ、境界立会

いにより確認することとなります。後日担当課

より連絡させていただきます。（水道課長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

丹波地区 106 実勢区公民館 農林振興課

檻に小動物がかかり、農林振興課にすぐに処

理をしてもらった。オリにはヌートリアとアライグ

マを捕獲するものですと明示してある。最近

は、ハクビシンが増えているのにハクビシンは

処理できないので、遠いところで放獣すると聞

いた。この方針は京丹波町だけのものです

か。

有害鳥獣捕獲と外来生物駆除の違いがありま

す。それぞれの法律で、有害鳥獣捕獲許可を

受けた人（狩猟免許保有者）は捕獲ができ、

町長が指定した職員は、アライグマとヌートリ

アだけ捕獲できることとなっているため、町職

員はハクビシンは捕獲できないのです。

町職員による実施隊は特定外来生物（アライグマ、

ヌートリア）に対して捕獲許可があり、ハクビシンは有

害駆除としては捕獲可能です。

対応済 完了
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質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 107 下山集会所 農林振興課

黒瀬区内は、少子高齢化により空き家が多く、隣接

地の農地の荒廃し、野生動物の住処となっていま

す。

　このため黒瀬区としては、周辺環境の整備として草

刈等美化作業を年２回程度実施しています。

　空き家の所有者は、宅地とあわせ昨今の太陽光発

電設置増加の関係もあり、周辺農地も含めて売却を

希望され不動産屋を介して準備をされているところで

あります。

　しかし、農地については、一定面積を保有していな

いと取得ができないなどの制約があるため、非農地と

して整理されるとのことであり、このため適正に草刈等

を行なっている等適正管理している状態では、農業

委員会の非農地証明が裁可されないとの理由から、

当該土地に係る草刈等を拒まれている状況にありま

す。

　地域では、環境美化に取り組んでいる一方で、こう

いう実態があります。

　また、区内の農地において、非農地の認定により太

陽光発電パネルが各所で設置されていくことは、景

観上において田舎の原風景を守る上で、また心豊か

に暮らしを営む上で、好ましくないと考えております。

　このことは当区に限らず、最近では町内いたるとこ

ろでパネルが設置されていることから、地域の環境を

守る観点において、何か規制する方策を行政で検討

いただきたいと思いますのでよろしくお願いします。

環境保全の条例はありますが、太陽光発電ま

では規制はしていないと思います。

また、非農地認定の件ですが、適正管理され

ておれば認可されず、そうでなければ認可さ

れることはないと思います。

住環境を守る立場から行政を活用いただきた

いと思います。

農業委員会や担当課に連絡してほしいと思い

ます。また、相談にも乗りますのでよろしくお

願いします。

太陽光発電施設の設置に関するガイドライン（ルール

やマナー等）を検討しているところです。

対応中 早期

丹波地区 108 清涼館 住民課

グリーンハイツ区内の空家調査を実施されて

いるか。放置され、崩壊の状態の空家が数件

あり、心配している。町にも相談はないのか、

また、具体的な対策の方向性について聞きた

い。

個人のもの如何にかかわらず、緊急性のある

ものは、町の責任において、税金を使ってで

もやることはやります。

空き家の調査については、平成28年度土木建築課に

おいて実施しています。対策については、依頼があれ

ば登記事項証明に基づく所有者に管理依頼通知をし

ています。

対応済 完了

丹波地区 109 清涼館 土木建築課

畑川ダムから胡麻に抜ける道路が樹木で通

行に支障をきたしていたので、伐採した。見

通しも悪く、危険である。付け替え道路の見通

しは。

町道２３５号線については、町内の部分につ

いては、完成しているが、南丹市内ができて

いません。住民からの要望を受け、しっかり対

応していきます。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

丹波地区 110 清涼館 企画政策課

成人者数に占める町長と語るつどいの参加者

数の割合は。

成人者数は把握していませんが、昨年の参加

者数は５８８人でした。（企画政策課長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

丹波地区 111 清涼館 住民課

太陽光パネルが住宅地にも設置されている。

反射光や反射熱など、今後起こりうる問題を、

町としてどのように考えているのか。

ルール上、町への届出義務はありません。現

在のところ、具体的な被害はありませんが、府

町村会を通じ、懸念されいることを府の専門

部署に照会させていただきます。（副町長）

京丹波町太陽光発電施設に関するガイドライン（仮

称）を関係課と協議し、作成する予定です。

対応中 早期
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対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 112

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

教育委員会

池田小児童殺傷事件から１５年が経過し、防

犯推進協議会の立場から、瑞穂小学校に対

して、「不審者に対する合同の防犯訓練をし

たらどうですか」と申し出をしたが、いい反応

が無かった。教育委員会として、どうお考え

か。

支援の要請は有り難いことです。なぜ、話がま

とまらなかったか尋ねておきます。教育委員

会の立場としては、学校が地域と共に防犯の

対策をすることは大切なことだと思っていま

す。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 113

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

総務課

東日本大震災、熊本の震災などへの対応は

募金箱等を置かれているだけではないかと思

うが、東北、九州の県人会を作っていただき

支援活動が出来ないか。

京丹波町は義援金だけでなく、各学校やス

ポーツ少年団、大人も個々の団体で支援や

交流をしています。特に本町は友好町である

双葉町に対し重点的に支援をしています。だ

んだん支援先の応対にも変化があり、５年目

は一つの区切りでもあったと感じています。義

援金などを否定しているのではありませんが、

物資等については今は時期では無くなってき

ていると感じています。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 114

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

商工観光課

つどい資料の１０ページ、「起業・新産業育成

事業」とは、どんな事業か。

起業したい方達に対し、起業のためのセミ

ナーなどを開講し、受講いただいています。

（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 115

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

農林振興課

有害鳥獣対策については本当に頭が痛い。

つどい資料の８ページに今年の予算が約７００

０万円であると書いてあるが、もっと多くして根

本的に対策してほしい。予算が厳しければ、３

年計画等をしっかり立てて、個体数を減らして

ほしい。

ほとんどの有害鳥獣に捕獲報償金を出してお

り、他市町村より多く捕ってもらっています。シ

カで年間１７００～１８００頭と捕獲頭数も増え

ていますが、被害が減っていない現状もありま

す。申し訳ありませんが、電気柵等で防護し

ていただきたいと思います。農林振興課や支

所とも相談いただき共に頑張らせていただき

たいと思います。

加害獣の捕獲等数は年々増加し、28年度の捕獲頭数

は2,000頭を超える見込みです。今後も引き続き対策

を講じてまいります。

対応済 完了

瑞穂地区 116

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

企画政策課

大朴のグループで、クリスマスに電飾ツリーを

設置して１５年が経過した。また、今年は「森

の京都」ということで、近隣市町と様々なイベ

ントが予定されている。そこでこのクリスマス時

期にも、亀岡から福知山まで時間を決めて一

斉点灯するような取り組みができないかと考え

ており、実現できるように各市町に働きかけを

始めている。京丹波町にも具体的にお願いに

いきたいと思う。

そういう話があれば、手っ取り早いのは、ＣＡＴ

Ｖのお知らせかなと思います。担当の方で

しっかり受け止めて対応していきます。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 117 八田公民館 農林振興課 空家情報はどの課が担当しているのか。 農林振興課が担当しています。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 118 八田公民館 住民課

空家を管理している方が、不要物等に火をつ

けて燃やしているが、どうしたらよいのか。

役場並びに支所に尋ねてもらえれば、所有者

等を答えさせてもらいます。また、指導もさせ

てもらいます。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 119 八田公民館 商工観光課

鳥インフルエンザで問題になった農場の残り

の解体はどうなっているのか。また、映画のロ

ケ地として誘致とも聞いており、現在撮影に

入ってきているとも聞くが。

平成２８年度中に残りの建物を解体します。山

側の建物は、地元所有（ほたるの里）のもので

ありそれは残りますが、他は解体します。

森林公園として映画などのロケ誘致を行って

いるところで、もうすでに映画撮影に入ってき

ています。今後も、この自然豊かで静かな空

間を活かしてロケ誘致に努め、活性化を図っ

ていきたいと思います。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 120 八田公民館 教育委員会

丹波地区の小学校は、ひかり小学校はともか

く竹野・下山小学校とが生徒数が減少してい

るのが現状と思うが、他の地区の小学校のよう

に統合を考えておられるのか聞きたい。

国の政策の中で、小学校統合が進められてき

た経過がありますが、近年文科省も地域の関

わりの点で見直しもかかってきています。特に

竹野小学校は、現在全児童２８人であります

が、竹野地域の取り組みでＩターン等に力を入

れておられ、拠点施設として位置づけ活性化

に大変頑張っておられます。実際児童数も５

年間横ばい状態が続き、その後減少していき

そうでありますが、現在は良い方向に向いて

いますので当分の間その動向を見守っていき

たいと思っています。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 121 八田公民館 総務課

道路改良等により小野区内の交通量が増え、

先日は放火の疑いのある家屋火災もあったと

ころで、周辺地域でも物騒になってきており防

犯について何か対策はされているのか。

防犯活動も積極的にしてもらっています。桧

山地区の防犯パトロールは推進委員及び駐

在所さんで青パトとして何度もパトロールを

行ってもらっています。周辺地域においても、

防犯灯等の協議をして設置を検討していきた

いと思います。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 122 八田公民館 総務課

夜間の犯罪も起こってきているので、夜間にも

見張ってもらいたい。周辺地域にも防犯カメラ

の設置をお願いしたい。

本年度は、瑞穂地区で支所前に１基設置する

予定であります。今後、現状を精査して必要

箇所の設置検討をしていきます。（支所長）

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 123 八田公民館 土木建築課

町道八田井尻線の改良後、特にトレーラーが

３台道路を通過すれば、大きな振動で家がゆ

れて住んでいられない思いで、どうにかならな

いものか。

住んでいる心地がしないのは察しますので、

役場や駐在所に相談してみてください。

舗装修繕による生活環境の改善や路面表示などによ

る減速対策を行っているところであり、また、府民公募

事業による速度抑制の提案などもある中で、有効な対

策ができるよう引き続き努力していきます。

対応中 中期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 124 八田公民館 農林振興課

鳥獣被害で作物を作っても作っても被害を受

け、どうにかならないものか。

（農家組合の方一言）農家組合で、もうひとつ

の捕獲柵を設置調整中です。

（農家組合の方一言）もうひとつ前からある捕

獲柵では、１０頭捕獲したところですが、イノシ

シは獲れていない状況です。

全国的な問題でありますが、個体数を減らさ

ないと繁殖して増えていく一方であります。特

に、シカは年間１,３００頭ほど駆除をしてきて

いますが、なかなか減っていかないのが現状

ですが、また個別に相談をしてください。

地区の区長会でも、有害鳥獣対策の話がよく

出ていますので、その先進地視察研修を考え

ているところです。少しでも、皆さんで知恵を

絞って対策が打てるよう研修も進めていきたい

と思います。（支所長）

被害の軽減には、個体数を減らす捕獲と侵入を防止

する防止柵の併用が効果的であり、今後も引き続き対

策を講じてまいります。

対応済 完了

瑞穂地区 125 八田公民館 農林振興課

クマの出没による放送が頻繁にされており山

に入っていきにくい状態であるが、檻に入った

場合どうにか処分とかできないものか。麻酔銃

で眠らせて奥深い山に放すしかないのか。

ツキノワグマは保護獣であるので処分は無理

であります。人的被害や危険を伴ってくる場

合のみ処分となりますが、殺処分の場合何キ

ロメートル範囲での銃許可となるためなかなか

許可が下りない場合があります。

ツキノワグマは保護獣でありますので麻酔銃

で眠らせて、山深い県境などに放すのが通常

でありますのでご理解を願います。（参事）

住宅附近へ頻繁に出没するなど人身被害の危険性が

高いクマや農作物に被害を与えるクマに対しては、地

元要望により京都府へ捕獲許可申請を行い捕獲檻を

設置し捕獲したクマは殺処分します。ただし、シカ、イ

ノシシを捕獲する目的で設置された檻に入ったクマは

「錯誤捕獲」ですので、放獣しなければ、架設者が法

律違反となり処罰されます。

対応済 完了

瑞穂地区 126

梅田振興

センター

土木建築課

坂井区は現在１２戸で川刈りに出られるのは９

戸である。自分が生まれたところは守られなけ

ればならないと思っている。１０年先のことを思

うが明るい見通しが出来ない。耕作放棄地が

増えている。山際の田をモデルとして山里に

したりするなど何か手を打たないとつぶれてい

くのを待っている感じ。自分でもどうしたらよい

かわからない。アドバイスをいただきたい。

和知の西部地区５集落あるが、大運動会や都

会の人を招いて耕作放棄地に黒豆を２，０００

本植えたりされています。各集落で維持する

ことが難しいことは、和知の北部振興会５集落

や上和知中部は振興会を作るなど連携をされ

ておられます。河川管理は河川管理者がする

のが本来なので、区での川刈りは無理をせ

ず、出来ただけ報告していただきたい。お互

い無理のないように、仲良く地域でグラウンド

ゴルフなどして楽しく過ごしていただきたいと

願います。

実施いただいた面積に応じ謝礼を支払わせていただ

いておりますので、その費用を持って区の中で作業に

携わっていただける方にお願いしていただき、費用弁

償していただくなどにより、今後においてもご協力をい

ただきたいと思います。

対応済 完了

瑞穂地区 127

梅田振興

センター

総務課

町債の累積額はいくらか。 １５３億円の残高で、１人当たり約１００万円程

度となっています。

当日回答のとおり。

【以下補足】

平成28年度一般会計当初予算の地方債調書における平

成27年度末町債残高見込は153億円（15,292,193千円）

です。なお、平成28年度末町債残高見込は156億円とな

り、約3億円の増加となる見込です。今後につきましては、

新庁舎整備や認定子ども園整備をはじめとした大型投資

事業を予定していることから、町債残高は増加していくも

のと考えております。

対応済 完了
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質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 128

梅田振興

センター

農林振興課

農家組合に貸している有害の檻４×５メートル

を返したいとの申し出がある。役場に聞いたら

農家組合さんで自由にしてもらったらよいとの

回答だった。しかし公金で作ってもらったもの

なので、他の集落が使いたいと言われたら

持っていってもよいものなのか。猟友会は有

害を委託されているので、町と猟友会の２者

で話合い檻の移動ができるようにできないもの

か。

担当課に伝えておくので、猟友会瑞穂支部の

要望を伝えてください。

農家組合等で管理できなくなった檻は、移設が出来る

場合は他の要望地へ移設し、移設できない場合は猟

友会と協議させていただきます。

対応済 完了

瑞穂地区 129 東又公民館 農林振興課

サルの追い払い事業で、地域おこし協力隊も

積極的に努力いただき、頑張っていただいて

いる。報道では、地域おこし協力隊の約６割

はその地域に定住していないとのことだが、町

長はこの制度をどう考えているか。

定住する人が４割という数字は、５年以内のこ

とで、長期で見ればもっと少なくなると思われ

ます。地域おこし協力隊ではありませんが、京

丹波町にやってきて、農産物を加工し、道の

駅に出荷する人たちが、和知地域を中心に、

住んでくれています。地域おこし協力隊として

町に入ってきて、それをきっかけに住んでもら

うという制度は、評価しています。しかし、本人

の思いで帰ってしまっても仕方ないと思いま

す。他の町では、住宅を整備して、Ｉターン、Ｕ

ターンを迎え入れようとしていますが、本町で

は、まずは町営住宅や空き家で暮らしてみ

て、定住してくれたらよいと考えています。移

住対策としては、今ある資源を使って、無理は

しないことが大切です。京都府が、空き家の

改修資金の貸付制度を始めています。空き家

対策として新しい人を迎え入れる、そのため

に、空き家を改修する資金は、京都府制度を

紹介します。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 130

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

総務課

新庁舎建設に向けての取り組みが進められて

いるとのこと。新庁舎建設にあわせて図書館

の建設を検討いただきたい。若い人と話す機

会があり、町に図書館がないので、ぜひ作っ

てほしい、伝えてほしいと頼まれている。

ワークショップの中でも、図書館の話が出てい

たことを新聞記事で知りました。

丹波、和知地区の図書室、瑞穂は公民館内

の図書室を設置し、ご利用いただいているの

が現状です。図書館として充実した施設があ

るのは望ましいですが、現状は庁舎建設、認

定こども園などの事業があり、すぐには難しい

と思われるので、中長期的な展望の中で考え

ていかなければならないと思います。（教育

長）

基本計画（案）において、図書館の建設については、

新庁舎の建設とは分けて、別途検討することとされて

います。

なお、新庁舎には町民交流ゾーンとして小イベントや

展示スペースなど多目的に活用出来るスペースが計

画されています。

対応中 中期

瑞穂地区 131 東又公民館 総務課

庁舎建設に向けてのワークショップではどのよ

うな意見が出ていたのか。

高校生からは、庁舎併設のスターバックスが

あればよい、カフェがあれば人が寄りやすい

のでは・・・などの、斬新な意見が出ていまし

た。（伴田参事）

当日回答のとおり。

対応済 完了
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対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 132 東又公民館 教育委員会

孫にランドセルを買ったが、非常に高価であ

る。今、町内ではランリュック等に統一されて

いないのか。いろいろな家庭があるので、統

一することは出来ないか。

どのような家庭環境の子どもも、安心して学べ

る環境が重要です。学校等と連携して、実情

を把握してから検討してみたいと思います。保

護者に大きな負担をかけないで学べるように

したいと思います。（教育長）

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 133 東又公民館 企画政策課

老人クラブの役をしている。老人としての役割

があると考えて活動している。地域で支え合っ

てきたし、支えてもらっているので、その恩返

しをしなければならないと思っている。

これまでしっかり支えていただいてきました。

お体に気をつけて、仲良く、楽しく過ごしてい

ただきたいと思います。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 134 粟野公民館 教育委員会

町内の農業法人で協会を作る話をしている、

協会の米を地産地消として使ってもらえない

か考えていただきたい。

できる限り地元のものを使うこととしています。

教育委員会内で検討させていただきます。

（教育長）

米については、学校給食会から購入していますが、

100％京丹波町産となっています。

対応中 早期

瑞穂地区 135 粟野公民館 農林振興課

新規就農者の研修が終わり、地元の古民家

に住んでもらう場合、下水道の加入金や設備

改修に費用がかかる。分割にするなど、町で

いくらかでも補助してもらえないか。

加入金を８６万４千円まで下げました。皆さん

に負担してもらっているものなので、ご理解を

お願いします。空家に入られる場合は、安い

利子で融資する京都府の事業を活用してもら

えると思います。いろいろな制度を活用して永

住してもらえるように検討していきます。

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 136 粟野公民館 総務課

ふるさと納税のＰＲや効果についてはどうか。 平成２７年度は２，５１５万８千円でした。（府内

では４位）。基金に積んでいます。道の駅の商

品でお返ししており、アンケートも行うなど、ふ

るさと納税が増えるように取り組んでいます。

平成２７年度の寄附件数については、1，401件で府内

３位でした。申込時にいただいた寄附者のご意見を反

映させることで、より良い返礼品の選定に繋げておりま

す。また、雑誌等に掲載するなど、本町の返礼品の魅

力を全国に発信しています。

対応中 中期

瑞穂地区 137 粟野公民館 水道課

水道料金が高い。公民館の水道・下水道で合

わせて７，０００円かかる。半額にするとか検討

できないか。

水道・下水道については、独立会計で一般会

計から繰入を行っています。また、たくさんの

借入をしています。借入が済んだら検討しま

すが今のところは現状でご理解ください。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 138 粟野公民館 子育て支援課

新規就農者の方で、５月に子どもが生まれた

方が来られるが子育て支援は受けられるの

か。

心配なく受けていただけます。府内でも手厚

い子育て支援と評価してもらっています。

当日回答のとおり。

対応中 完了

瑞穂地区 139

三ノ宮基幹集落

センター

農林振興課

国が地方分権を言っているので、京都府の業

務の一部、特に林業関係業務を京丹波町で

受けることはできないか。

京丹波で出来るものについては、知事への要

望として、２９年度具体的に要望していきま

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 140

三ノ宮基幹集落

センター

総務課

若者の出産率低下により、新規採用が難しい

のではないか。人材育成のため、初任給を

アップするなど考えてはどうか。

そのような考え方もありますが、限られた財源

での行政運営なので、他の地方公共団体の

関係もあり難しいです。

当日回答のとおり。

対応中 長期

瑞穂地区 141

三ノ宮基幹集落

センター

総務課

福井原発が休止しているが、今後稼動した場

合、京丹波町も一部範囲に入っている。対策

はあるのか。

住民避難訓練や万が一のためヨウ素剤は、京

丹波町病院に備蓄しています。

安定ヨウ素剤については、１１月から和知支所へ保管

場所を移して、より配布しやすいようにしています。

対応済 完了

瑞穂地区 142

三ノ宮基幹集落

センター

農林振興課

新規就農者への融資をスムーズにしていただ

けるようにお願いする。

府の融資制度は農林振興課が窓口となって

おりますので、気軽にご相談いただきたいで

す。

当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 143

三ノ宮基幹集落

センター

総務課

昨日停電が２時間あった。情報がほしいときに

ＣＡＴＶも影響を受けダメだった。安心・安全を

確保するために携帯電話などでメール配信

し、状況をお知らせできないものか。

緊急メールなど研究していきたいと思います。 電力事業者が携帯電話のＨＰにおいて情報発信して

いますので、そちらを見ていただくよう広報・啓発に努

めます。

対応済 完了

瑞穂地区 144

三ノ宮基幹集落

センター

土木建築課

太陽光パネルが増えてきているが、規制はな

いのか。

現在の法律では設置を規制するようにはなっ

ていません。

規制はありませんが、事前協議として事業内容の資料

提出を求めています。

対応済 完了

瑞穂地区 145

三ノ宮基幹集落

センター

総務課

町職員の勤務態度について、夏場の空調設

備不良のためか、少しだらけていたように感じ

られた。対策を講じるとともに、住民に良い印

象を与えるように努めてほしい。

きちんと対応していきたいと思います。 当日回答のとおり。

対応済 完了

瑞穂地区 146

質美振興

センター

農林振興課

太陽光パネルが設置されているが、メーカー

によっていろいろ施工が異なるが、どのような

指導をされているのか。

太陽光パネル発電については、全く相談も無

いし、届けも無い状況です。

何かあれば協議をしたいと考えていますが、

協議もしていません。ただ、山の開発につい

ては京都府が指導しています。

太陽光発電施設の設置に関するガイドライン（ルール

やマナー等）を検討しているところです。

対応中 早期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 148

質美振興セン

ター

住民課

瓶の収集の際、今までどおりにコンテナを配

置していたが、数か月前から順番を変えてほ

しいと船井郡衛生管理組合から張り紙がして

あって困惑している。変えるなら新しい順番の

看板を作っていただくとかしていただきたい。

順番の決まり（変更）等があるなら、担当課か

ら連絡をさせていただきたいと思います。（副

町長）

瓶の収集につきましては、色別等により６種類のコンテ

ナを用意させていただいています。コンテナの配置に

ついては、リサイクル収集車の収集順等の理由から配

置させていただいておりますので、現状のとおりご理

解いただきたいと思います。

対応済 完了

須知高等学校については、心配いただいている

とおり、地元の３中学校からの進学者が少なく

なってきて存続の危機となってきているが、町と

しては絶対に無くしてはならないという思いで、

町長を先頭に会議等を開催している。今後は意

見等を集約し、京都府教育委員会等へも提言す

るとともに、須知高等学校を守り育てて行きたい

と考えています。（副町長）

平成２３年度から３年間須知高等学校にお世話

になっていましたが、その頃から年によって変わ

りますが、３中学校からの進学比率は、少子化傾

向の中で生徒数が減っていますが、約半分とほ

とんど変わっていません。

京都府教育委員会も府北部の高校のあり方に

ついて検討をしていただいています。口丹波に

おいても、４月から京都府教育委員会が懇話会

を立ち上げ、これからの高校のあり方について検

討を始められました。

須知高等学校の現状としては、難関大学への進

学率が悪かったが、特別進学コースを作る等に

より、一定の進学の結果が出ています。このよう

な事実を町内の中学等へしっかりPRしてまいり

たいと考えています。

少子化対策を含め、今後の須知高等学校のあり

方についても、昨年から町の諮問機関として懇

話会を開催し、農や食と言った特色のある高校

作り等について、ご提案をいただいております。

１０月頃から京都府教育委員会としての公式の

懇談会が開かれ、今後はその方向性に従い、須

知高等学校を新たな学校として守っていきたい

と考えています。（教育長）

瑞穂地区 147

質美振興

センター

企画政策課

須知高等学校が寂れているように思う。活気

のある学校にしていただきたい。

中期

当日回答のとおり。

対応中
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質　疑 （当日回答)

対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課補足地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

瑞穂地区 150

質美振興

センター

総務課

３年ほど前の大雨の際、質美でも府道上野水

原線が通行止となった。主要道路の通行止情

報は分かるが、町内の情報は分からないの

で、CATV等で町民に伝えられる方法を考え

ていただきたい。

災害発生時の府道・町道等の情報提供につ

いては、検討するように指示したいと思いま

す。

通行止めについては、告知放送でお知らせしておりま

すが、CATV、Eメール等でもお知らせするようにしま

す。

対応中 早期

瑞穂地区 149

質美振興

センター

企画政策課

本日最終回とお聞きしましたが、各地を回ら

れてどのような意見があったかお聞きしたい。

ほとんど個別具体的なもので、道路に関するも

の等は、直ぐに対応はさせていただいておりま

す。基本的に長期に渡ってきっちりと補修する部

分と、いくら長期の補修の計画であっても、危険

である場合は財源関係なく危険除去するように

を思っていますし、担当課もそのように対応して

います。

映画の撮影ロケーションとして京丹波町が選ば

れて、７月末に１本撮影がされた。

他には、野生鳥獣被害はどこに行っても話はあ

ります。ツキノワグマの人的被害は無いが、出没

することに危惧され相談はあります。

川刈りについても高齢化が進み全部出来ないと

言われた場合は、残りは町でやりますとお答えし

ています。

映画の町にして行きたいと思っております。これ

は新たな取り組みとしてご紹介させていただきま

す。安井区の鳥インフルエンザ発生跡地の建物

を取り壊し、山に戻してほしいと地元からも要望

があり、検討しておりましたが、財源が厳しく苦慮

しておりましたところ、国・府から過疎債を活用し

て取り壊せばとアドバイスを受け、取り壊すことと

なりました。跡地利用については決まってなかっ

たが、映画のロケ地の話が府からあり、その後映

画会社の視察もあり、時代劇に向いていると高

評価を受け、７月２９日、３０日の２日間「本能寺

ホテル」と言う映画が撮影されました。これを機会

にもっと映画を誘致すべく、受け皿とするロケー

ションオフィスと言う組織を来年４月に立ち上げ、

京丹波町全体を映画の聖地として、頑張ってい

きたいと考えております。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

和知地区 1 小畑公民館 土木建築課

坂原公民館から和田商店までの間の山側の

歩道に関し、冬季は除雪の件、夏場の除草の

件について、通勤されている方は数名程度、

小学生も１名通行されているが、現状人が通

行できる状況ではなく、数日前に誰かが見か

ねて草刈りをされていた。この対応は坂原区

が対応する必要があるのか、道路管理者が対

応するものなのか確認したい。

担当課から京都府に確認させてはっきりした

いと思います。また結果について坂原区にお

返しさせていただきます。

区からの要望もあり京都府へ上申しています。

対応中 早期

和知地区 2

わち農村環境

改善センター

土木建築課

稲次と出野の間の府道で埋め立てをしている

ところ、いつ完成するのか。府道のことなので

あとで教えてもらったらよい。

稲次と出野の埋立てしたところは、平成２７年

度で完成すると思っておりましたが、京都縦

貫自動車道の予算不足で完成しておりませ

ん。町から通行止めが解除できるように一度

はお願いをしていますが再度要望いたしま

す。

12月に公安協議がまとまりましてので、安全施設工事

が完了次第供用開始します。（平成29年3月予定）

対応中 早期

和知地区 3 広野公民館 土木建築課

昨年度工事の残りである林道一ノ谷の側溝に

ついて、いつ工事をするのか。

調べて連絡いたします。（土木建築課長） 縦貫道関連の工事は全て完了しております。一箇所

農林振興課の工事もありましたが、そちらも完了してい

ます。

対応済 完了

丹波地区 4

蒲生区集落

センター

水道課

下水が大雨時に逆流する。一昨年の大雨、そ

の前の年も、逆流してマンホールから汚水が

噴出してあふれた。消毒には来てくれたが、

一向に対策を講じられる様子も連絡もない。

設備的に不良なのではないか。消毒に来てく

れたが返事も何もない。他の地区でも同じよう

なことを聞いたことがある。真剣に考えてくれ

ているのか、大雨が心配でならない。

下水の逆流については、初めて聞きました。

下山のグリーンハイツで過去にありましたが、

取組んで最近ほぼ改善できました。すぐに担

当課を向かわせて対応していきます。

平成２８年度内に公共枡を改修し、宅内ポンプを設置

することによる逆流防止のための工事を実施します。

対応中 早期

丹波地区 5 安井公民館 土木建築課

光久から南谷、広域農道につながる仮設の橋

について、将来の最終展望、今後の計画につ

いて聞きたい。

橋から広域農道までの間について、町道の管

理については、優先順位を決め改修を行って

います。

土木建築課に確認し回答したく考えておりま

す。状況は確認していますので、計画がなく

なったわけではありません。（参事）

町道安井南谷線の改良工事については、年次計画に

沿って進めています。

対応中 中期

丹波地区 6 実勢区公民館 土木建築課

町道と私有地の境界についての考え方は、側

溝の外側でよいのか。

一般的には、側溝の私有地側が境界と考える

が、杭等明示するものがなければ、境界立会

いにより確認することとなります。後日担当課

から連絡させていただきます。（水道課長）

境界を確定した経緯にない箇所については、立会に

より確認することとなります。

対応済 完了

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

33



平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 7 下山集会所 保健福祉課

現行の障がい者支援での訪問入浴サービス事

業は、保健福祉課からいただいた要綱の内容に

よると、利用対象者の居宅にて実施することが定

められている。しかしながら本人の支援学校から

の帰宅時間や親の勤務時間の関係上、どうして

もサービスを受ける時間帯が夕方以降しかなく、

家事のことを考えると自宅にてサービスを受ける

ことが困難な状況であり、保健福祉課に相談しま

したところ、午後５時３０分まではサ－ビス利用可

能と教えていただきましたが、やはり日常生活の

時間的サイクルからは困難であります。

現在、NPO法人「スマイル」さんが同施設におい

て独自事業として実施されている訪問入浴サー

ビス事業をモニターとして半年間、月２回受けさ

せていただいている。

日常生活における時間等の制約の中において

大変ありがたく感じている。

今後も、「スマイル」さんでお世話になっている方

で、これからもお世話になりたいと要望します。

想いは理解させていただき要望として受けさ

せていただきます。このことにつきましては担

当課の保健福祉課から個別に返事するように

します。

平成２８年４月から訪問入浴サービス事業を開始した

ところでありますが、質疑にあります要望をいただき、１

０月から学齢期の利用対象者の方やご家族の就労、

更には住居等の環境も考慮して入浴サービスを利用

していただく場所の拡充をさせていただきました。

対応済 完了

丹波地区 8 下山集会所 保健福祉課

２年ほど前に基本福祉計画のアンケ－トが実

施され、その結果を集計されたと思います。そ

の際に、誰かの目にとまってほしいとの願い

で、入浴サービスやグループホームなど事業

実施に係る要望などを記入しましたが、それら

集約された意見や要望等について、どのよう

に協議、検討され反映いただいたのかを教え

てほしい。

アンケ－トの内容については協議していること

は間違いありませんが、記入いただいたことが

きっちりと反映されていないとの意見であると

感じておりますので、そのあたりも含めて担当

課の方から返答させます。

入浴サービスについては、要望をいただき平成２８年４

月から、訪問入サービス事業を実施させていただきま

した。

グループホームにつきましては、現在のところ、町内に

新たな事業所が参入される予定はありませんが、既存

の事業所や近隣市の事業所等の協力を得ながら、必

要な方に利用していただけるように連携しております。

対応中 中期

丹波地区 9 下山集会所 保健福祉課

５～６年ほど前に、災害時の対応マニュアル

策定にあたり、情報収集のため用紙を用いて

意見を伺っていただき障がい者の情報を確認

頂いたことがある。

あれから年数も経過しており、子どもの状況も

変化しているので、再確認いただくとともに新

しく更新いただきたい。

災害に対してとても心配しており、要援護者の

情報等を的確に把握いただくことが、私たちも

大変心強く感じますのでよろしくお願いしま

す。

すぐに対応することを約束します。 平成２２年度から、高齢者世帯や障害のある方など、

災害時の避難等に支援の必要な方の名簿を作成し、

整備をしております。

名簿については、住民データと連携させ、常に最新の

情報となるよう努めているほか、本年度は３年に１度の

一斉更新の年であり、１０月上旬に該当の方全員に登

録申請書を送付し、状況の変化等を確認するほか、

登録されていない方にも改めて登録していただけるよ

うご案内しております。

対応中 早期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 10 下山集会所 住民課

個人事業及び個人事業者にかかる残土処分の件で

す。先日ダンプカ－により、茨堂地内の河川改修の

際に残土置き場として使用し、一端きれいに搬出され

た場所にまた搬入され、あわせて道も汚れるなどして

いたため、役場に連絡して担当者が現地の確認をい

ただいた。

町内の森区内に山積されて、現在もなお放置されて

いる場所のようにならないか危惧しており、この間の

（大阪府）能勢町のように最後は町で税金を投入して

処理することにならないか心配している。

現在搬入している業者も、時間の経過とともに、責任

が不明確になり放置される可能性が高いことや、どこ

の場所からどのように搬入された土砂かも明確でない

ことなどから、このあたりについて区民を含めみんな

で指導できる方法ができないかどうかを考えている

が、町の見解をお伺いしたい。

　町としても、そういった個人事業者に対し、道路の

清掃や周辺の環境美化、土砂の搬出予定等計画な

ど、逐次指導を行なうことなど放置を防ぐ対策を講じ

ていただきたい。

担当課が土砂搬入時に現地確認したというこ

とですが、まだ私にはその件についての報告

を受けておりません。

違法性があればすぐに報告があると思います

ので、その時点においては違法性が見受けら

れなかったものと推測します。

本日は事業参事も出席していますので、経過

等を含め確認した後に、地元と協議を行うよう

に指示します。

違法性がない場合でも、地元として懸念され

ている場合は、行政としても早期にきっちりと

対応させていただく必要があると思いますの

で、一度役場に持ち帰らせていただきます。

土地所有者にその旨を伝え、徐々に処理することの回

答を得ました。

対応済 完了

丹波地区 11 清涼館 水道課

雨水分流調査の協力依頼があったが、その

後の状況は。

下水調査で誤接続のあったご家庭には報告

していると思います。自治会にも報告させま

す。

誤接続調査の結果について自治会と相談させていた

だきます。

対応中 長期

丹波地区 12 清涼館 土木建築課

栄農橋側の団地の法面がクラックが入り、危

険な状態である。

すぐに担当課に調査させます。 当該法面については、自治会管理の箇所となっており

ます。自治会からも報告を受けており、現在、町管理

への移管について協議をしています。

対応済 完了

瑞穂地区 13

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

土木建築課

町道、町河川の除草をし補助金を頂いている

が、外でも各区で管理されているのか。高齢

化が進み対応が困難になってきており、２回

に分けて作業する方法もあるが、そうなれば２

回分の補助がいただけるものか、補助金制度

の見直しができないか。

除草については、本来それぞれの管理者が

するものだが、これまでから慣用的にお世話

になっています。どこの区からも同じような話

を聞き、できるとこまででよいと思っています。

２回してもらったら、２回分の補助を出すか、こ

れまでのルールを更に検討して返事します。

そうやって助けてもらう方が公共的にも地域と

しても良いと考えます。

謝礼については、除草していただいた距離や面積に

応じた支払いとさせていただいていますので、同じ場

所を２回実施いただいても現在の対応では１回分の支

払いしかできません。今後においても、その費用を

持って区の中で作業に携わっていただける方にお願

いしていただき、費用弁償していただくなどにより、引

き続きご協力をいただきたい。

対応済 完了

瑞穂地区 14

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

総務課

防犯灯ＬＥＤ化は５万円の補助があるが、区か

らの持ち出し分も多く、もう少し見直しができな

いものか。

防犯灯のＬＥＤ化に対する補助金も、更に検

討を加え、返答いたします。

予算の範囲内で、希望される区には事業実施してい

ただけるようにと考えております。

計画的に順次更新していただければと思います。

対応中 中期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

質　疑 （後日回答)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間質　　　　疑 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 15

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

教育委員会

図書館の充実を求めたい。京都府の２７市町

村の中で、日曜日に開館していないのが３町

村（南山城村、笠置町、京丹波町）あり、本町

もその一つである。また、夕方も早く閉まるた

め淋しい。平日に閉館日を設けるなど工夫し

て土日開館をお願いしたい。また、増書もお

願いしたい。

土日に使える図書館があったらよいと思いま

す。最近は、家庭から古本屋などに出されるこ

とが多いようだが、私は父母が読んだ本が、

子ども達の身近にあったほうがよいと思ってい

ます。

施設の制約もありますが、総合的に考えなけ

ればならないと思います。また、土日開館は

検討して返答していきます。（教育長）

　町内に６つの図書室があり、子どもや高齢者が徒歩で

図書室に行くことができるなど、近くで本を借りられるとい

う利点がある一方、開室曜日や時間などには制限があり、

いつでも借りられる状況ではありません。

　土曜日は中央公民館、和知ふれあいセンター、桧山公

民館（第２・４のみ）の図書室が開室しておりますが、日曜

日の開室や開室時間等、今後望ましい図書室のあり方に

ついて総合的な観点に立って検討する必要があると思っ

ています。

　なお、蔵書については、毎年、全体で６００冊程度増書

しております。

対応中 早期

瑞穂地区 16 八田公民館 住民課

野良猫が増えてきているが、捕獲した場合引

き取ってもらえないのか。旧瑞穂町時代は猫

条例があり捕獲引取りが出来たが増える一方

で、料金もかかり引き取ってももらえないとなる

とどうしたらよいのか。

保健所で引き取ってもらえたが、最善の引き

取り方法がないかまた以前と変わっているかも

しれないので確認して連絡させてもらいます。

京都府南丹保健所に問い合わせをしましたが、駆除

を目的とした捕獲及び引き取りは、現在していないと

のことでした。

対策としては、野良猫にエサをやらない等、猫をよせ

つけないことであると考えております。

対応済 完了

瑞穂地区 17 東又公民館 教育委員会

明俊小学校のグラウンド整備に、スポーツトラ

クターを貸し出してもらうことはできないか。

機械を扱うことであり、事故が発生した場合等

を想定しなければならないので、この場での

即答は困難です。（教育次長）

このグラウンドは、瑞穂支所の所管でありますが、支所

担当者が整備を行う際に貸し出しを行っています。トラ

クターの移動や使用に危険を伴うため、行政機関内

（役場内、学校機関）での貸し出しとしています。

対応済 完了

瑞穂地区 18 粟野公民館 農林振興課

新規就農者に150万円の支援金の支給があ

る、この研修期間中は他の仕事ができない。

研修期間中の支援をお願いしたい。

町で上乗せすることは難しい状況です。研修

期間中、制約があるかどうかは調べさせてい

ただきます。

研修期間が終わっても、就農者として残って

ほしいので手立てについては考えていきま

す。

青年就農給付金（準備型）の給付要件研修期間中に

ついては、１年につき概ね1200時間以上研修する必

要があります。研修に差し支えない範囲で、アルバイト

をすることは可能となっています。

対応中 早期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望（長期的）

和知地区 1

大倉文化セン

ター

土木建築課

国道２７号線白土橋の架け替えと舗道の拡幅

について、４月に地元説明会が終わっている

が、一日も早い進行と着工をお願いしたい。

以前からの懸案事項であったが、ようやく地元

説明に入る時期になりました。国土交通省福

知山河川国道事務所長に陳情活動を行い、

本年度、調査費３千万円が計上されました。

一刻も早く着工していただけるようネジを巻い

ていきます。（副町長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 2

梅田振興

センター

土木建築課

水原上大久保線の拡幅工事がストップしてい

る。相互通行ができるようにしてほしい。災害

時には国道９号線の代替道路になる。

役場の中で調査します。危険な場所の修繕

や工事はすぐに行います。財源が厳しい中、

１０年くらいかかると思ってください。

今後関係区とも調整を図りながら対応を検討したいと

考えます。

対応中 長期

瑞穂地区 3

梅田振興

センター

企画政策課

ＣＡＴＶは双方向の通信ができると聞いたが、

町は取り組まないのか。町からの配布物が多

いが、どれだけの方が見ておられるか疑問で

ある。ＣＡＴＶを使って即時に議会や行政の情

報が見られるようになったらよい。詳しいことは

ＨＰをご覧くださいといわれるが、パソコンを

持っている人は少ない。ＣＡＴＶは町内に行き

渡っているので最大限双方向で活用するよう

に考えてほしい。

チラシの新聞の折込料が高いので区長さんを

通じての配布をお世話になっています。団体

が一生懸命頑張って作っておられますのでご

理解をいただきたい。

町のＣＡＴＶは１０年すれば双方向の要望が

出てくると思います。予算確保ができれば可

能になってくることと思います。

ケーブルテレビを使っての情報伝達として、音声告知

放送、文字放送、自主番組放送があります。伝える内

容に応じて、それぞれの手段を活用していくようにしま

す。

対応中 長期

瑞穂地区 4 東又公民館 総務課

新庁舎建築に向けての取り組みが進められて

いるとのこと。新庁舎建設にあわせて図書館

の建設を検討いただきたい。若い人と話す機

会があり、町に図書館がないので、ぜひ作っ

てほしい、伝えてほしいと頼まれている。

ワークショップの中でも、図書館の話が出てい

たことを新聞記事で知りました。

丹波、和知地区の図書室、瑞穂は公民館内

の図書室を設置し、ご利用いただいているの

が現状です。図書館として充実した施設があ

るのは望ましいですが、現状は庁舎建設、認

定こども園などの事業があり、すぐには難しい

と思われるので、中長期的な展望の中で考え

ていかなければならないと思います。（教育

長）

基本計画（案）において、図書館の建設については、

新庁舎の建設とは分けて、別途検討することとされて

います。

なお、新庁舎には町民交流ゾーンとして小イベントや

展示スペースなど多目的に活用出来るスペースが計

画されています。

対応中 早期

瑞穂地区 5 東又公民館 住民課

猪鼻区で不法投棄された糞が約一か月放置

されていた。防犯カメラの設置など対策を考え

てもらいたい。

考えていきたい。 防犯カメラについては、町で所有しておらず、必要に

応じて京都府から借用することとなっていますので、ご

相談いただきましたら対応しています。

対応済 完了

対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

和知地区 1

大倉文化セン

ター

土木建築課

町道上ノ山線の３期工事も終わり、４期工事に

入ると聞いているが、早期の完了をお願いし

たい。それに伴って、工事車両が大変多く通

行し、路面が損傷している箇所も見受けられ

るため、改修を要望する。

区の方から、長年の懸案事項として、要望い

ただき、実現にいたったものです。４期工事

は、８月中旬発注、９月には契約の予定で進

めています。最低限、ご迷惑をおかけしないよ

うに担当課にしっかりと指示させていただきま

す。

工事に伴う路面の損傷は、危険な箇所は早期に対応

し、状況を観察できる箇所においては、路線全ての工

事が完了する時にあわせて復旧を行う予定で考えて

おります。

対応中 中期

和知地区 2 小畑公民館 農林振興課

小畑地内（上小畑）、和知発電所向かいの圃

場へ通じるJRをまたぐ橋（跨線橋）について、

相当の年数が経過しており、老朽化も著し

い。旧町時代から改修の要望を行なってお

り、振興計画にも掲載いただいていた。合併

により新町にも引き継いでいただいていると思

うが、現在まで改修が行われていない。再度、

担当課において、改修の必要性の有無等に

ついて現地確認、調査をお願いするとともに、

その結果について区長に報告願いたい。当

時の事業計画は１億円であったので地元での

対応は困難と認識している。

不安のないように、早速調査を行い、きちっと

説明させていただきます。

目視により確認した結果、桁、床版の損傷はありませ

んでした。高欄については、腐食もあり何らかの手立

てをする必要があると思われますが、土地改良事業で

架け替えを行う場合、ＪＲに委託することとなり、高額な

地元負担金となり、補助事業についても京都府南丹

広域振興局に問い合わせましたが、単にハード事業

のみの補助事業がありませんでした。

このような状況であることを、区役員様に連絡させてい

ただいたところです。

対応済 完了

和知地区 3 小畑公民館 和知支所

つどいの冊子の写真に写っている府道沿い

の土地で、府の管理地であると思いますが親

水公園があり、水害により埋没し、藻が繁殖

し、水がたまり蚊の温床になっている。何年か

前にもつどいでお願いしましたが、適正な管

理についてお願いしたい。

担当課により現地に入って確認したいと思い

ますが、おそらく閉鎖することになると思いま

す。

２８年度に、京都府の事業であります府民公募に坂原

区から水溜りの解消で応募されており、時期は未定で

すが実施との回答をいただいているところです。

対応中 早期

和知地区 4 小畑公民館 総務課

小畑区内はお年寄りが多いことから、熊本で

も大震災が発生したこともあり、災害時の避難

等対策について既に町・消防団等により取り

組みをいただいているが、防災対策について

も更に充実・強化をお願いする。

要援護者対策については、これまで、消防団

とともに、まじめに避難訓練（土砂災害、原子

力災害）を行ってきました。要援護者対策に

はマニュアルを作成し万全を期しています。

自主防災組織の設立を推進し、地域の防災力向上に

努めてまいります。

対応中 中期

和知地区 5

わち農村環境改

善センター

和知支所

和知環境改善センターの屋根（体育館含む）

は竣工から３０年以上塗装されていない。雨

漏りが心配なので来年か再来年に改修をお

願いしたい。

和知支所担当なので、支所長にまかせます。 ２９年度に事業計画をしています。

対応中 早期

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

和知地区 6 広野公民館 農林振興課

一ノ谷林道は約20年縦貫道工事に使用され

てきたが、お願いしていた修繕工事が３月に

完成した。森林管理道峰線について、台風や

大雨時に素堀側溝のため崩土により機能しな

いため、昨年も側溝の応急処置をお願いし

た。同じ状態とならないよう見回りも含めて維

持管理を徹底願いたい。

そこそこではあるが、整備を行い返せました。

ご協力いただきありがとうございました。素堀

の側溝は、そういう状態になります。当町ほど

林道をまじめにやっているところは無く、その

ことは、府も認めています。京都トレーニング

センターも町内産材であり、民家に水が入るこ

とのないよう対応していくので、何かあれば遠

慮なく支所に連絡をしてください。

幹線林道は、条例に基づき京丹波森林組合に委託

し、緊急度の高い順に維持管理を実施しています。林

道の見回りについては、地元や森林組合等から情報

提供をいただきながら行っています。

対応中 長期

丹波地区 7

竹野地区基幹

集落センター

企画政策課

Ⅰターン住民との交流会を実施した事は有意

義だった。こういった件では、役場に明確な担

当課が無い。Ⅰターンは行政というより地元で

取り組んだらよいが、入り口の部分（京丹波町

移住希望者への情報提供）で、町でも窓口を

作れないか。

何でも地域支援室に相談してください。 移住定住に向けた「住まい・仕事・地域の受け入れ態

勢」など、関係課で連携しながら、それぞれの地域ごと

に取組みを進めることが重要と考えており、住民自治

組織や区長会などとより良い方向性を検討しながら、

進めていきたいと考えています。

対応中 早期

丹波地区 8 須知区公民館 土木建築課

縦貫自動車道路の工事に伴って、お願いして

いる整理・整頓について、間違いなくお願いし

たい。元どおりにしていただきたい。

地元、市森区、須知区の皆様には、工事にご

協力いただきありがとうございました。残った

要望事業については、しっかりやらせてもらい

ます。

国土交通省と調整を図り、早期完了に努めます。

対応中 早期

丹波地区 9

蒲生区集落

センター

商工観光課

上野では７２戸のうち民家が６９戸、そのうち空

家が１１戸ある。これからどんどん空家が増え

てくる、その空家対策として、大きな会社等を

誘致し、働ける場所をつくってほしい。

空家対策に早くから取り組んでいますが、中々

成果はあがっていないのが実情です。空家対策

の中で改装融資資金について、銀行等に相談し

ていましたが中々対応してもらえず、京都府が制

度を作っていただいたので、使っていただきた

い。

企業誘致についても、中々上手くいっていませ

んが、周辺を含めて働く場や住環境も整えてい

きたいと考えています。

今の大きな課題だと思っています。中々貸し手と

借り手の思いがマッチしませんが、今後も力を入

れて行きたい。

働く場については、商工観光課を発足させて工

場誘致に積極的に取り組み、企業の条件もあり

なかなか難しいですが、町有地もあるので積極

的に売り込んでいきたいと思っています。しかし

ながら、町内に働く場を求めるだけでなく、地域

全体を広域的に見て、近隣の市へ働きに行くこ

とも考え、連携しながら進めることも大切だと思っ

ています。綾部市の京セラが工場の増設を計画

されており、従業員の募集も予定されています。

今後は住居地も含めていろいろな面で連携して

いければと考えています。（副町長）

当日回答のとおり。

対応済 完了
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要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 10

蒲生区集落

センター

総務課

ふれあい広場をグラウンドゴルフとして、２００

人の会員（京丹波町グラウンドゴルフ協会）の

うち何人かが毎日利用している。しかし、雨が

降ると水溜りが出来て使用できない、総務課

にも土をいれるとか排水を何とかしてほしいと

お願いしている。新庁舎との関連もあるかも知

れないが、草刈り等の管理はしており、土を入

れるとか排水を考えていただきたい。

良い管理をしていただいていると感じていま

す。要望いただいたトイレ改修や草刈り等に

ついての要望いただいたことは、改善してきま

した。楽しんでいただけるためにも、要望に対

して対処していきたいと思います。

京丹波町グラウンドゴルフ協会の意向を聞きながら必

要な機械の賃料等について町が負担し、また会員の

皆様には作業等を行っていただき、排水の改善等を

進めております。

対応中 中期

丹波地区 11

蒲生区集落

センター

総務課

地元蒲生・蒲生野地域としましてはこの範囲

の中に新庁舎が出来ることを切望しておく。

単なる役場庁舎を建て替えたり建てたり、単

体の考え方はやめて、新生京丹波町となった

ので、まちづくりの拠点となる庁舎を作ってい

きたいと考えています。

基本計画（案）において、新庁舎建設計画地は、「京

丹波町ふれあい広場」が示されています。

対応中 早期

丹波地区 12 曽根公民館 教育委員会

塩谷古墳に多くの人が散策や講座などに来られ

ている。「巫女埴輪」のレプリカが、古墳北側の

入り口付近に設置され、説明版も平成元年頃に

設置されているが、多くの人に見てもらえるよう

に、頂上付近に移設してもらえないか。「巫女埴

輪」をモチーフにした土産物の開発も検討して

はどうか。江戸時代の「曽根隕石」も、レプリカと

説明碑がひかり小学校近くに設置されている

が、草にまみれているので、一緒に観光に活用

できるよう移設できないか。

古墳北側入り口の「巫女埴輪」のレプリカは、草

に隠れて見えない。象徴として出したら、案内し

やすく、関心も出てくる。味夢の里から展望でき

るところに移設してほしい。「曽根隕石」も、観光

客の目につくところに移設してもらったほうが良

いのではないか。是非ともお願いしたい。

塩谷古墳の看板も設置してほしい。

「巫女埴輪」も「曽根隕石」も、町の地域情報

発信の重要な資源と考えています。曽根隕石

は、幕末に落ちたという記録がしっかり残って

いることが貴重であり、クラーク博士も注目し

ていたとの資料もあります。一か所に移設して

はという提言に関して、情報発信していけるよ

うに検討していきたいと思います。（教育長）

巫女埴輪のレプリカについては北側入口の１体と中央公

民館に1体あります。ご指摘のとおり古墳公園北側の１体

については見えづらいので、見やすく公園の象徴として

活用できるよう移設やそれに併せ説明版の新設を検討し

ていきます。

土産品については道の駅味夢の里で検討され、巫女埴

輪をモチーフにした商品、焼き菓子やうどん等４種類が販

売されています。

曽根隕石については、レプリカが府道沿いにほ場整備・

河川改修の完成記念に記念碑と一体になって設置され

ており、また石造であるため移設は困難と考えます。

隕石のレプリカについては現在丹波天文館に展示してお

りますが、広く周知できるよう新たなレプリカの作成も視野

に入れ設置場所や周知方法を検討します。

古墳看板については古墳としての文化的価値や景観を

損ねないよう慎重に検討する必要があると考えます。

対応中 早期

丹波地区 13 曽根公民館 商工観光課

古墳公園に隣接して、味夢の里の駐車場（第

一、第二駐車場）が設けられている。そこに仮

設トイレを設置してもらえないか。外で用を足

している人をよく見かける。このことについて

は、区からすでに担当課には伝えている。（要

望書ではないが、口頭で伝えている。）

（回答なし） 古墳公園用のトイレが隣接地に設置されており、利用

していただきたいと思っております。また、案内看板も

設置しています。

対応済 完了

丹波地区 14 曽根公民館 土木建築課

町道の舗装に関して、要望書を何年も出して

いるが、なかなか聞き入れてもらえない。優先

順位で取り組んでいると言われる。優先順位

とはどんなものか。道路の舗装２か所、現場を

見に来ていないのではないか。舗装されてい

ない町道はたくさんあるのか。

舗装していない町道はあります。町道になっ

ていても、一部の人が農業のために使われる

ような道は、舗装しないとも言っています。

現場を見ずに言っているであればいけないの

で、行かせます。（副町長）

要望箇所については確認し対応しました。

対応済 完了
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要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 15 曽根公民館 土木建築課

町道が掘れて危ないところがる。予算がないと

いうが事故が起きてからでは遅い。

危ないところは、すぐにするように伝えていま

す。補助制度が変わったこともありますが、傷

んでいるところの直しとは別のことです。危険

なところはすぐに直します。

確認し対応しました。

対応済 完了

丹波地区 16 安井公民館 農林振興課

ほ場整備後の登記関係が出来ていない。

境界確定に来ていただいたが町有地、私有

地、土地改良の境界が解らない状況。土地改

良の書類が無いと聞いている。利害関係が発

生するのでよろしくお願いする。

ほ場整備後の登記関係が出来ていないことで

すか。また、調べに行かせますので教えてく

ださい。

ほ場整備部については、登記は完了している旨お伝

えさせていただきました。ほ場整備外については、現

在調査を進めております。

対応中 早期

丹波地区 17

上豊田住民

センター

医療政策課

京丹波町病院での朝の受付時間の７時からを

１時間早めてほしい。

一度、病院と相談してみます。（副町長）

早朝からの受付は、合併前後には、早朝時に急いで受付

に来院されて事故を起こされたことや暗い早朝時間帯に

来られて氷の上で滑りケガをされたこと等が過去にあり、

平成２０年頃から７時に見直しされました。高齢化社会の

本町でもあり、こうした状況も考慮して、従来どおり７時で

受付機器を稼動させて頂きますので、慌てずに来院いた

だき受付して頂きたいと存じます。ご理解とご協力をよろ

しくお願いします。

対応済 完了

丹波地区 18 実勢区公民館 土木建築課

高原荘前の町道については、団地側は私有

地、高原荘裏は共有土地となっており、拡幅

のための土地の取得も難しいと思う。高原荘

前の側溝に蓋をかければいくらかでも広くなる

と思うので、お願いする。

拡幅は土地の問題もあり難しいと思います。

蓋をして広くなるのであれば、その方向で担

当課長に伝えます。

離合できる幅員は確保できていると認識しております

が、歩道部分の老朽化に併せて街路樹の問題もある

ことから、今後整備方法について検討していく必要が

あると認識しています。

対応中 長期

丹波地区 19 清涼館 土木建築課

昨年、１１月、町長に要望書を提出した道路を

はじめとした自治会施設財産の町への移管に

ついて、平成１６年以降、自治会として最大の

課題であり、議会の産業建設常任委員会でも

審議いただいているが、議会の取組とは別

に、町としての方向付け、検討内容を伺う。

3か年、5か年と計画的な検討の仕方もあるの

では。

平成１６年の町との約束事の文書は存在して

おり、当時の町長は寄附を受けられると判断

されたのだと思います。具体的な対応も職員

に指示しており、下水道については、かなりの

税金を使って、調査を行い、実質的な移管を

受け、維持管理しています。道路の町道認定

については、寄附を受け入れる要件を満たし

ていませんが、町営バス運行路線について

は、町が維持補修を、他の道路も補助制度を

利用いただいています。予算的なこともあり、

財源が見つかるまで時間のかかるものもありま

すが、一つずつ具体的に実績を積み上げて、

最終的には移管されたと同じように整理され

ていくようにしていきます。

12月1日付けで回答し、今後引き続き自治会とも協議

を重ねて行きたいと考えています。

対応中 長期

41



平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

丹波地区 20 清涼館 農林振興課

牛舎から流れ込む汚水と牛糞処理の過程で

発生する煙が悪臭と共に区内に入ってくる。

長年、町にもお願いしてるが、改善されずにき

ている。

　バイパスの下を流れ込んでいる汚水を土管

をつないで埋めてしまい、流入口に消防詰所

を移転することを検討し、町にも相談に行って

いる。

　協定書では、地域住民が公害と認めれば公

害であるとされている。人体に悪影響を及ぼ

すかの調査を実施してほしい。

堆肥の処理に関して支援はしていますが、根

本的に解決できておらず申し訳ない。設備面

での不備があるのか担当課に聞きにいかせま

す。土管を通すことについても。改善ができる

のであれば、検討します。

環境問題への対策は重要課題です。本町で

は、バイオマス産業都市に手を上げる準備も

しており、家畜糞尿のメタン発酵の調査にも入

りかけています。（副町長）

28年8月16日ごろに、近隣酪農農家からの臭気と焼却

に係る黒煙について苦情があったところです。その

後、役場住民課と農林振興課において、該当農家へ

聞き取り調査を実施したところ、施設内の装置の故障

が原因と判明したため、早期の改善を促したところで

す。その後、該当農家から設備修繕のうえ解決した旨

の報告を受けているところです。今後におきましても、

ご指摘の件を含めて課題の解決へ向けて取り組んで

参りたいと考えています。

対応中 中期

瑞穂地区 21

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

土木建築課

京都縦貫自動車道の整備に伴い、排水関係

（排水が水田に流入する等）の苦情と改善要

望をしている。町を窓口として国土交通省福

知山河川国道事務所にも見てもらっているは

ずだが、何の返答も無い。事情もあると思うの

で説明会の開催を要望した。あまりにも返答

が無いので、期限を切って返答いただきた

い。

国土交通省において優先順位をつけて施工

予定と聞いています。説明会開催の要望に対

して調整をします。対応が遅かったことは申し

訳なかったと思います。早急にするように強く

言います。

工事着手前には、要請があれば地元説明会を開催す

るよう、国土交通省と調整を行います。

対応中 早期

瑞穂地区 22

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

住民課

住居（橋爪）近くで、バイクのサークルによる騒

音がひどい。運営責任者とも話しをしてきた

が、個人で対応するには限界である。今後ど

のように対応していったらよいか。

バイクの騒音について、行政がどこまで関わ

れるかわからないが、町も引き受けて対応した

いと思います。

バイクの騒音については、町が指導したり規制する権

限はありません。

対応済 完了

瑞穂地区 23

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

住民課

自宅（和田）の近くで川西市在住者の農地が

あるが、草刈りをされないのでセイタカアワダ

チソウが繁茂し、シカ等の有害鳥獣が生息

し、農作物の被害が生じている。草刈りをして

もらうように農業委員さんからも言ってもらった

が、改善されない。町で対応してもらう事は出

来ないか。

農業委員さんは、町にも言ったが返事がない

と言われていた。

町も調べて、そういう方に対して住環境の被

害があることを申し出をします。

相手も直ぐ素直に対処されるとは限らないの

で、申し出を強めていく必要があると思いま

す。

依頼があれば、登記事項証明により所有者に管理依

頼通知を送付します。

対応済 完了

瑞穂地区 24 八田公民館 土木建築課

町道八田井尻線の改良後、交通量も増えま

た猛スピード走るので周辺地域住民は交通安

全上非常に弱っている。どうか速度制限標識

等の見直しをかけてもらい、抑制をしてもらえ

ないだろうか。

４０キロ規制であれば公安委員会と調整できる

と思います。地域として公安委員会への要望

としてあげてもらったら、こちらも動いていけま

すので要望として両区から要望書を提出して

ください。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 25

梅田振興

センター

住民課

今年のゴミのカレンダーが見難い。昨年度の

ように戻してほしい。

他からも見難いと聞いています。担当は工夫

したのでしょうが、担当課に伝えます。

平成29年度からは、改善に努めます。

対応中 早期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 26

梅田振興

センター

企画政策課

京丹波町の天気予報は普段の生活に不要な

情報も流れている。ＮＨＫでは見たいときに双

方向で的確に一日の天気予報が見れられる。

双方向で見られるようなＣＡＴＶの改革をお願

いしたい。

天気予報は、使い勝手が悪いというか見勝手

が悪いようなら変えていくようにします。

農業気象番組は、町内の気象観測データと全国デー

タをもとにした天気予報や気象情報などを放送し、地

域農業に活用できる様々な情報を提供しています。自

主放送番組チャンネルで天気予報などのデータ放送

を行うには、新規設備の設置や既存設備等の改修・

更新に係る費用などが必要となり、データ放送システ

ムの導入は困難な状況です。

対応済 完了

瑞穂地区 27 東又公民館 住民課

平成２８年度のリサイクルカレンダーは、字が

小さく、また、色合い的にも非常に見にくい。

以前のほうが見やすかったので、再考いただ

きたい。

他の場所でも同様の意見を伺っています。重

要な情報なので、見やすくするように伝えま

す。

平成29年度からは、改善に努めます。

対応中 早期

瑞穂地区 28

三ノ宮基幹集落

センター

税務課

軽自動車の税金を口座振替にした場合、納

税証明書を送付してほしい。

送るように検討いたします。 平成29年度課税分から対応できるよう事務に着手して

おります。

対応中 早期

瑞穂地区 29

質美振興

センター

瑞穂支所

質美笑楽講の管理をしている。たくさんのお

客さんに来てもらっているが、事故等があった

ときの心配をしている。町で傷害保険等の加

入をしていただきたい。

事故の補償が必要かは別として、事故等の心

配をされていることは分かります。行事の際に

掛ける保険もあるので、検討したいと思いま

す。

町内類似施設の傷害保険加入状況を参考に、検討い

たします。

対応中 早期

瑞穂地区 30

質美振興

センター

企画政策課

質美笑楽講のペンキ塗り、白蟻対策等施設の

修理をお世話になりありがとうございました。

質美笑楽講の管理について苦慮している、地

域おこし協力隊の方々に、月に数回程度でも

質美の出張所的な感じで来てもらえないか。

地域おこし協力隊の派遣については、検討し

たいと思います。

管理についての心配等については、瑞穂支

所の地域支援室へ予算も含めて相談してい

ただきたい。

ハード面は要望に応えてきたが、ソフト面につ

いても、しっかりと検討していきます。

当日回答のとおり。

対応中 早期

瑞穂地区 31

質美振興

センター

住民課

ゴミカレンダーが今年から変わったが、字が小

さかったり、色使いが悪く見にくい。他のご意

見も聞いていただき、見やすいカレンダーを

作っていただきたい。

ゴミカレンダーについては、不評だと聞いてい

る。町長と語るつどいの中でも話を聞くのが５

か所目であり、しっかりと改善しなくてはと思っ

ています。来年度からは見やすいカレンダー

を作りたいと思っております。（副町長）

平成29年度からは、改善に努めます。

対応中 早期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

要　望 (短期的)

地区 № 会　　場 担当課 対応期間要　　　　望 当　　日　　回　　答 担当課回答

対応中

・

対応済

瑞穂地区 32

質美振興

センター

農林振興課

鳥獣害の被害で困っている、特にシカの被害

が大きい。

町から対策の補助金を６割いただいている

が、もう少し上げていただけないか。

その時々被害が発生したときは見直しもあると

思うが、６割なら頑張っているなという印象で

す。

シカについては積極的に防護フェンス・電気

柵にしていただかないと仕方ないと思います

が、シカについては１，７００頭から１，８００頭

捕っているがまだ減らないという事実があるの

で、金網で防いでもらうと言うことに尽きると思

います。

そのことは農林振興課が担当しております、

積極的に対応して行きたいと思っています。

その時々に鳥獣被害については相談してい

ただければ対応したいと思っています。

被害防止柵の補助事業は、厳しい財政状況ではあり

ますが、他市町と比較しても多く補助させていただい

ています。

対応済 完了

瑞穂地区 33

質美振興

センター

総務課

先日の停電の際、瑞穂支所へ電話したが原

因が分からず、関電に掛けたか結局繋がらな

かった。冬に停電になると電気で暖房されて

いる家は命にかかわる問題で影響が大きいの

で、停電になればまず市町村へ状況の連絡

が来るように府・市町村会等を通じて要請して

いただきたい。

停電の対応については、京都府町村会を通

じてまた京都府との協議の中で申し入れした

いと思います。関西電力は独占企業であるた

め、申し入れして直ぐに回答はしてもらえない

と思いますが、病気等で電気を必要とされて

いる方もおられるので、３０分以内に復電する

ようにしっかり申し入れをします。結果につい

ては、区長会等で報告させていただきます。

停電自体の対応は電気事業者になりますので、早期

復旧についてお願いしてまいります。

停電の影響を受けて起こる、水道ポンプ停止による給

水不能や医療関係の影響などについては、町でも迅

速に対応するよう努めてまいります。

対応中 長期
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

意見提言

和知地区 1

仏主すこやかセ

ンター

企画政策課

町内８５集落が合併して１０周年が経過した。

ケーブルテレビで、カメラマンが地域をまわ

り、いろんな地域が分かるよう毎回１～２集落

を取り上げ、集落案内を放映してほしい。

ケーブルテレビですが、ご提案の様に集落の

日常を平等に取り上げていきたいと思いま

す。また、撮影して送られてくるものもありま

す。

自主放送番組では、地域の魅力を紹介していきたいと

考えています。今後とも情報収集に努めますが、各集

落からも様々な情報をお寄せいただけたら幸いです。

対応中 早期

和知地区 2 小畑公民館 税務課

梅雨に入り、雑草の繁茂が著しいところ、小畑

区内でも空き家や管理放棄地が多くあり地元

としても苦慮している。所有者が適正に管理

することが原則と理解するが、土地所有者自

体が不明なものもあり、連絡の取りようもない。

町では税情報等保有されておりますので、所

有者に適正管理について行政指導等お願い

できないか。

区長様を通じて役場に相談いただいたら、所

有者の調査や指導も含め対応します。早めに

ご相談ください。

登記台帳に基づく情報について提供を行うなど、連携

を図っていきます。

対応中 早期

和知地区 3 小畑公民館 子育て支援課

小畑区全体で70世帯程度、乳幼児が2人、エ

ンジェル及び小学生は0人で独居老人も多い

現状。近年Ｉターンで転入された方があり、地

域としてしっかり支えていく思い。住民（人口）

が増加する施策の充実をお願いしたい。

出生出産が多くなる施策は、ほぼ取り組んで

おります。、なお、「病児・病後児」をお預かり

する施設が町内にはありませんので取り組ん

でいきたいと考えています。それ以外の施策

については、「ピカ１」であると思っております

が、なかなか結果に結びついていないと思っ

ています。みなさんの子どもさんやお孫さんに

も本町の子育て施策（子育て祝金、医療費無

償化等）をお話いただき、住民の皆様への浸

透を望んでいます。

人口増加のため本町ができることは、「住みや

すいまち」に向けた取り組みを進めることと

思っております。子育てがしっかりできる環

境、安心して暮らせる環境、お年寄りになって

も元気に仲良く暮らせる環境、このような穏や

かな暮らしができる町に、時間はかかります

が、地道に取り組んでいくことだと思っていま

す。

行政だけでできることではなく、地域と一緒に

なってつくり上げていくことが大切であると

思っています。（副町長）

「京丹波町子ども・子育て支援事業計画」（計画期間5

年：平成27年度から31年度）に基づき、子育て支援に

関する諸施策の充実に向けて取り組んでまいります。

対応中 中期

和知地区 4 小畑公民館 企画政策課

住民（人口）が増加する施策の充実をお願い

したい。

人口増への対策として企業誘致等働く場の確

保については、町だけでなく、近隣市などと広

域的な観点で考えることも大切であると思って

おります。（副町長）

今年度策定します第二次京丹波町総合計画や昨年

度策定しました京丹波町創生戦略においても、働き方

改革など多面的な支援や取組みを進めていくこととし

ております。

対応中 早期

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済
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平成28年度「町長と語るつどい」まとめ

意見提言

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

和知地区 5 小畑公民館 教育委員会

和知小学校、和知中学校がありますが、子ど

もが少なくなっており、将来的にひかり小学校

などとの統合にならないか危惧している。そう

いったことがないように地域も努力が必要であ

るが、行政もそういう事態にならないようお願

いする。

学校は地域住民の皆様の心のよりどころであ

ると認識いたしており、そういうことにならない

ようにしていきたいと思っています。（副町長）

小中学校の統廃合について、昨年12月の国

の通達では「学校は地域づくり、地方創生の

核にならなければならない」という通達が出さ

れたところであり、従来の統廃合の考え方だ

けではないことが示されました。町としましても

地域づくりの拠点としての役割を担っているこ

とも自覚しながら、地域の中に学校が存在す

る意義を教育委員会としても確認しています。

教育委員会だけではできませんので、まちづ

くりと一体となって学校の存在を大切にしよう

と、そういう方向で諸施策を考えていきたいと

思っています。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 中期

和知地区 6

わち農村環境改

善センター

農林振興課

有害鳥獣対策について、サル・シカ公園を

作って飼うようにしたらどうか。害のある獣の活

用の方法を考えて公園化して観光客の誘致

など実現してもうとよいと思うのでよろしくお願

いします。

モンキーセンターなどへの施設の引き取りが

なくなりました。シカが商品化になったらよい

のですが。森林を整備をすることによりいくら

か害が少なくなるのではないかと思っていま

す。

近年、ジビエが注目されており捕獲獣の利活用につい

て関係機関とも協力して検討していきます。

対応中 中期

和知地区 7 広野公民館 企画政策課

ケーブルＴＶは町の運営か。また、各種補助

の内容などがＴＶでもっとわかればよいと思う、

そのような放送はできないのか。

ケーブルＴＶは町の運営であり、番組制作委

員会に図って放送内容等を決めており、いろ

んな意見を聞き、生活に必要なお知らせ等に

ついても注視し、検討していきたいと考えてい

ます。（副町長）

各課等からの行政情報を分かりやすく伝えるために職

員自らの出演を増やすなど、自主放送番組の活用を

広げていきたいと考えています。

対応中 早期

丹波地区 8

竹野地区基幹

集落センター

子育て支援課

移住希望者への情報提供として、子育てに関

する部分では充実しているのだから、もっとＰ

Ｒしてもらったらどうか。

職員は慎重すぎる。もっとＰＲしてほしいと思っ

ています。子育ては充実していると言っても

らったが、私は病時・病後の支援がまだまだ

だと思っています。しかしながら一方では、親

は仕事を休んででも子どもの病時にそばに居

てあげることで、安堵感を与え、親子関係に

良い影響があると思っています。

今年度、町ホームページに「京丹波 子育て応援サイ

ト」を設け、子育てに関する情報を一括発信してＰＲを

図っています。

また、「京丹波町子ども・子育て支援事業計画」（計画

期間5年：平成27年度から31年度）に基づき、子育て

支援に関する諸施策の充実に向けて取り組んでまいり

ます。

対応中 中期

丹波地区 9

竹野地区基幹

集落センター

企画政策課

Ⅰターン移住の方は、横のつながりを意識さ

れていると感じる。町の幹部職員の方などにも

交流していただけたら、これまでとは違った目

線から我が町のことを考えられるのではと思

う。

全くそのとおりだと思います。町外から来た方

は、本町のことがよくわかっていらっしゃると

思っています。

当日回答のとおり。

対応中 中期
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意見提言

対応期間提　　　　案 当　　日　　回　　答 担当課回答地区 № 会　　場 担当課

対応中

・

対応済

丹波地区 10

竹野地区基幹

集落センター

企画政策課

地域おこしで頑張って物を作りたいと思う。地

域おこしのために作った物を販売してくれる

（経験豊富な）地域おこし協力隊員を採用し

てくれないか。

職員が東京等に物品販売に近隣市町とお付

き合いで出かけるが、あまり効果がないと思っ

ています。二宮金次郎は上手に金儲けができ

たので尊敬されました。黒豆だけでも都会で

は戦えます。東京で勝つには、篠山市と手を

組んででも、丹波ブランドを売り込むべしと考

えています。

町として可能なことを検討いたします。一度具体的な

思いを聞かせていただければと思います。

対応中 中期

瑞穂地区 11

山村開発ｾﾝﾀｰ

みずほ

医療政策課

京丹波町病院は、救急を受け付けてくれない

のか。以前、電話でお願いしたら、けんもほろ

ろに断られた。地域医療の充実をおっしゃる

なら、もう少し思いやりのある対応をお願いし

たい。

救急は受け付けているが、救急救命は受け付

けていません。いつの事だったか、判れば指

導したいと思います。判らなくても指導しま

す。

当日回答のとおりで、時間外救急は受付させて頂きま

す。救急救命は、当院では受付は出来ないです。電

話対応につきましては、夜間や土日も含めて、職員の

指導・教育を進めてまいります。

対応済 完了

瑞穂地区 12

梅田振興

センター

企画政策課

森林事業の木の産品で、木の椅子・木のボイ

ラー・木造建築物のほかに小さな商売として、

枕に木のチップ入れると木の香りがして安眠

に効果があり売れるのではないか。

いろいろ考えて試作してもらって道の駅で並

べてもらいたいと思います。少しでも木が商品

になったらよいと思います。出来そうなら応援

させていただきます。

当日回答のとおり。

対応中 中期

瑞穂地区 13

梅田振興

センター

農林振興課

空き家の活用について、地域おこし協力隊に

協力してもらいながら、活用する方法を考えて

もらったらどうか。回答はいりません。つぶやき

として聞いてもらったらよい。

実際には空き家の登録が少ないです。不動

産屋が一部斡旋してくれています。空き家バ

ンク登録を促したいと思いますし、情報の提

供もお願いしたいです。来てもらうにあたっ

て、低利の融資で水周りを改装する資金を提

供しています。

空き家バンクの相談では、賃貸物件の要望が多くあり

ますが、賃貸可能な登録物件がほとんどありません。

今後、賃貸可能な空き家の掘り起こし等、地域と協力

し検討していきます。

対応中 長期

瑞穂地区 14

質美振興

センター

瑞穂支所

町長と語るつどいでもお願いをしておりまし

た、質美笑楽講の屋根の修理、AEDの設置

等ありがとうございました。

（回答なし） 引き続き、適切な管理運営をお願いいたします。

対応済 完了

瑞穂地区 15

質美振興

センター

企画政策課

昔は須知高等学校へ単車で通学していた。

事故もあると思うが、保護者の送迎や交通手

段等も考えて、５０ccバイクなら良いとか考えて

いただければ、学生が増えるのでは。

町営バスも必ず制約があるので、電動アシスト

式の自転車への補助も考えていただけたら。

直接的に答える立場では無いが、高校生の

バイク事故も多くあるため全国的に禁止され

ておりますが、保護者からの要望もあります

し、要望があったことは須知高等学校また府

の教育委員会に伝えます。

町としてもバス通学の補助金等支援をしてお

りますので、今後も支援をしていきたいと考え

ております。（教育長）

当日回答のとおり。

対応中 中期
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